
 

 

9:00 29 ИЮЛЯ – 9:00 30 ИЮЛЯ 2023 Г 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 96 
- без перепечаток 70 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
В Хоккейном союзе Словении подтвердили, что не запрещают своим 
хоккеистам выступать в КХЛ (ТАСС) 
Федерации хоккея Финляндии, Швеции, Чехии, Словакии ранее сообщили, что 
не будут вызывать в национальные сборные игроков из КХЛ 

перейти к статье 

Щитов о натурализации: "Игрокам нужно гражданство, чтобы играть в КХЛ 
и получать более выгодные контракты. Был ли смысл сокращать лимит?" 
(Sports.ru) 
Никита Щитов поделился мнением о получении легионерами гражданства 
России.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Самый дорогой тренер, два топ-трансфера и ожидание проводов 
Зарипова. Что происходит в "Ак Барсе" Билялетдинова (Комсомольская 
правда (kp.ru)) 
Билялетдинов рассказал, что стало решающим фактором при подписании 
контракта с "Ак Барсом"  

перейти к статье 

"Всей правды никто не узнает": Гусев - об уходе из СКА, "Динамо" и НХЛ 
(Р-Спорт) 
Никита Гусев стал одним из хедлайнеров текущего межсезонья в 
Континентальной хоккейной лиге.  

перейти к статье 

"Лада" снова обыграла альметьевский "Нефтяник" в контрольном матче 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Лада" снова обыграла альметьевский "Нефтяник" в контрольном матче  

перейти к статье 

Алексей Шевченко - о подписании минским "Динамо" Дилана Фергюсона: 
вратарская позиция закрыта окончательно (Федерация хоккея Республики 
Беларусь (hockey.by)) 
Известный российский журналист поделился впечатлениями от новичка 
минского "Динамо".  

перейти к статье 



 

 

Андрей Костицын: "Финны не хотят в "Динамо". И не надо" (Tribuna 
(by.tribuna.com)) 
Заместитель начальника спортивного отдела и глава скаутского направления 
минского "Динамо" Андрей Костицын рассказал о трансферной политике 
команды. 

перейти к статье 

Форвард "Динамо" Кодола о легионерах: "Для молодых беларусов будет 
нелегкое время, но ничего страшного" (Tribuna (by.tribuna.com)) 
Форвард минского "Динамо" Владислав Кодола поделился мнением о 
перспективах беларусских хоккеистов в клубе. 

перейти к статье 

"Авангард" на распутье. Команда изменилась, но еще может сделать 
ставку на следующий сезон (Allhockey (allhockey.ru)) 
Что выберет менеджмент: перестройка или результат в режиме "здесь и сейчас"? 

перейти к статье 

"Несли на себе "Барыс" все эти годы". Кевин Даллмэн назвал лучших 
хоккеистов в истории клуба (Sports.kz) 
Экс-защитник "Барыса" Кевин Даллмэн в ходе онлайн-общения с бывшим пресс-
секретарем столичного клуба Евгением Акмановым, назвал игроков, 
заслуживших место в символическом зале славы команды из Астаны, пишет 
Sports.kz  

перейти к статье 

"В подростковом возрасте хоккей был на посредственном месте, хотелось 
гулять с друзьями". Интервью Рашевского (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Воспитанник петербургского хоккея Дмитрий Рашевский в позапрошлом сезоне 
стал лучшим новичком московского "Динамо", а в прошлом – вторым 
бомбардиром команды, набрав в 73 матчах 41 результативный балл, и всё равно 
остался не очень доволен собой.  
  перейти к статье 

Кирилл Готовец: играл с переломом, но не обращал внимание на боль 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Московское "Динамо" подходит к завершению первого цикла тренировочных 
сборов.  

перейти к статье 

Хоккейное "Динамо" из Москвы с крупным счетом обыграло АКМ в 
контрольном матче (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккейное "Динамо" из Москвы с крупным счетом обыграло АКМ в контрольном 
матче  

перейти к статье 

Салават. В преддверии сезона - Дом престарелых с физруком 
(Sports.ru/tribuna) 
Что плохо, то плохо, особо даже добавить нечего. 

перейти к статье 

"Если хочешь сказать, какое мы говно, то приди и поговорим". Коледов - о 
болельщиках "Салавата", Козлове и татуировках (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 



 

 

Большое интервью с защитником уфимцев. 
перейти к статье 

"Говорить иностранцу, что у нас все хорошо, - как со стеной 
разговаривать". Интервью гендиректора "Салавата Юлаева" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Большое интервью генерального директора уфимского клуба Рината Баширова. 

перейти к статье 

"Амур" и капитан команды Иван Николишин не могут договориться о 
новом контракте, 29 июля 2023 года (Чемпионат.com) 
С капитаном хабаровчан происходит странная история. 

перейти к статье 

Нападающий "Витязя" о двусторонке: сразу чувствуются большие 
скорости, не как в МХЛ (Чемпионат.com) 
Нападающий "Витязя" Иван Детков поделился впечатлениями от участия в 
двустороннем матче подмосковного клуба на "Арене Балашиха".  

перейти к статье 

Гончаров: у "Витязя" собирается классный коллектив (Чемпионат.com) 
Нападающий "Витязя" Никита Гончаров подвел итоги двустороннего матча 
подмосковного клуба на "Арене Балашиха".  

перейти к статье 

Браташ: "Ладе" еще надо научиться надежно доводить матчи до победы 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "Лады" Олег Браташ прокомментировал итоги второго 
контрольного поединка с альметьевским "Нефтяником" из ВХЛ, который прошел 
29 июля и завершился победой тольяттинцев со счетом 4:3. 

перейти к статье 

"Сочи" провел двусторонку перед стартом Sochi Hockey Open - 2023 
(Чемпионат.com) 
На финише первого тренировочного цикла хоккеисты "Сочи" сыграли 
двусторонний матч в формате "Белые" против "Синих" 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

СКА "раздает" контракты и гражданство РФ. Топ переходов в КХЛ 
(Советский спорт) 
Восемь из десяти основных трансферов КХЛ так или иначе связаны с клубом из 
Санкт-Петербурга. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Победа "Русских Витязей" над "Капитаном", "Мамонты" взяли реванш у 
тюменцев. Обзор дня (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
29 июля состоялось три контрольные встречи с участием команд МХЛ.  

перейти к статье 



 

 

Сборная России по хоккею 
 

Кожевников предложил провести матч Россия - Канада на Луне. (Спорт 
день за днем (sportsdaily.ru)) 
Бывший нападающий сборной СССР Александр Кожевников высказался о 
возможности проведения хоккейного матча между командами России и Канады 
на Луне в далеком будущем.  

перейти к статье   

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
На один год: Тарасенко решил продолжить карьеру в "Оттаве", Самсонов - 
остаться в "Торонто" (RT (russian.rt.com)) 
Владимир Тарасенко проведет следующий сезон в "Оттаве".  

перейти к статье 

Мирошниченко: моя цель - попасть в основной состав "Вашингтона", я 
мечтал играть в НХЛ (Чемпионат.com) 
Нападающий "Вашингтона" Иван Мирошниченко заявил, что планирует 
пробиться в основной состав команды, ведь выступление в НХЛ всегда было его 
мечтой.  

перейти к статье 

Экс-нападающий клубов КХЛ Денис Паршин подписал контракт со 
словацким "Гуменне" (Чемпионат.com) 
Экс-нападающий клубов КХЛ Денис Паршин подписал контракт со словацким 
клубом "Гуменне" 

перейти к статье 

"Никогда не знаешь, где окажешься в будущем. Ни с кем контактов не 
рвал" - Просветов о возможном продолжении карьеры в ЦСКА (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Российский вратарь "Аризоны" Иван Просветов заявил "Матч ТВ", что не 
исключает вариант когда-нибудь продолжить карьеру в ЦСКА. 

перейти к статье 

"Приличных вариантов у Владимира не нашлось". Коньков - о контракте 
Тарасенко с "Оттавой" (Чемпионат.com) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе московского "Динамо" Сергей 
Коньков оценил подписание нападающим Владимиром Тарасенко контракта с 
"Оттавой".  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

В Хоккейном союзе Словении подтвердили, что не запрещают своим 
хоккеистам выступать в КХЛ (ТАСС, Москва, 29 июля 2023) 
Хоккейный союз Словении не запрещает игрокам своей страны выступать в 
каких-либо чемпионатах, включая Континентальную хоккейную лигу (КХЛ). Об 
этом ТАСС рассказали в Хоккейном союзе Словении.  
Ранее словенский нападающий хабаровского "Амура" Ян Дрозг в беседе с ТАСС 
отметил, что федерация его страны разрешает вызывать в национальную 
сборную игроков КХЛ.  
"Хоккейный союз Словении не вмешивается в решение хоккеистов, в каком клубе 
они хотят играть. Это зависит от них самих, - сказал собеседник агентства. - 
Говоря о национальных сборных, мы желаем, чтобы все игроки выступали в 
качественных лигах и имели достаточное количество времени на льду в ходе 
сезона".  
Федерации хоккея Финляндии, Швеции, Чехии, Словакии ранее сообщили, что в 
сборные их стран не будут вызываться игроки, выступающие в КХЛ.  
24-летний Дрозг на чемпионате мира этого года в Финляндии и Латвии провел 
семь матчей, в которых забросил три шайбы.  

https://tass.ru/sport/18401139 

Похожие сообщения (3): 

• Чемпионат.com  , Москва, 29 июля 2023 

• Sports.ru, Москва, 29 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Щитов о натурализации: "Игрокам нужно гражданство, чтобы играть в КХЛ 
и получать более выгодные контракты. Был ли смысл сокращать лимит?" 
(Sports.ru, Москва, 29 июля 2023) 
Никита Щитов поделился мнением о получении легионерами гражданства 
России.  
Президент России Путин подписал указ о приеме в гражданство РФ защитника 
"Динамо" Бреннана Менелла. Также о желании стать гражданином России 
заявлял нападающий СКА Брендан Лайпсик. 
- Если этим хоккеистам нравится наша страна, то в этом нет ничего плохого. 
Понятно, что им нужно гражданство, чтобы играть здесь в хоккей и получать 
более выгодные контракты. Быть натурализованными - это преимущество. 
Ничего против этих ребят я не имею, сейчас такая сложная ситуация и они ищут 
лазейки. 
Поэтому возникает вопрос: был ли смысл сокращать лимит на легионеров? 
Думаю, что КХЛ и ФХР надо лучше взаимодействовать между собой. Возможно, 
нет нужной коммуникации и в итоге нет смысла в работе - идет профанация. 
Какой смысл в лимите, если можно обходить его натурализацией? Двум 
организациям нужно придти к единому мнению, сейчас они только усложняют 
друг другу жизнь. 
- КХЛ не нужно бороться с натурализацией игроков?  
- Большинство клубов в КХЛ не хотело сокращать лимит на легионеров. Если в 
Минспорта, ФХР или на высшем уровне скажут, что не нужно натурализовать, 
тогда и не будут. Без сигнала свыше ничего не поменяется. Пока будут находить 
такие лазейки. Мастерство в лиге падает, поэтому у кого есть возможность, будут 

https://tass.ru/sport/18401139
https://www.championat.com/hockey/news-5187205-hokkejnyj-soyuz-slovenii-podtverdil-chto-ne-zapreschaet-svoim-hokkeistam-vystupat-v-khl.html
https://www.sports.ru/hockey/1115338631-xokkejnyj-soyuz-slovenii-ne-zapreshhaet-igrokam-vystupat-v-kxl.html


 

 

так укреплять свои составы, - сказал бывший защитник клубов Фонбет 
Чемпионата КХЛ.  

https://www.sports.ru/hockey/1115339632-shhitov-o-naturalizaczii-igrokam-nuzhno-
grazhdanstvo-chtoby-igrat-v-kx.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Самый дорогой тренер, два топ-трансфера и ожидание проводов 
Зарипова. Что происходит в "Ак Барсе" Билялетдинова (Комсомольская 
правда (kp.ru), Москва, 29 июля 2023) 
Билялетдинов рассказал, что стало решающим фактором при подписании 
контракта с "Ак Барсом"  
Возвращение Зинэтулы Билялетдинова в "Ак Барс" - история красивая. Но не 
завершенная. Это и сам Билл признает. Говорит, четвертого Кубка Гагарина не 
хватает. Поэтому он продлил контракт по схеме "1+1", обновил состав благодаря 
двум звездам из СКА и собирается интегрировать в команду молодых талантов. 
"КП Спорт" - о межсезонье финалистов последнего Кубка Гагарина. 
Как "Ак Барс" вписался в потолок 
Какой фактор стал решающим при подписании нового контракта с "Ак Барсом"? 
Наверное, команда. В прошлом году была проделана неплохая работа, и я хотел 
бы завершить ее на хорошей ноте", - объяснил Зинэтула Билялетдинов свое 
решение остаться в клубе. И сразу стал "допиливать" команду. 
В начале лета казанцы заглянули на распродажу СКА и забрали Дмитрия Яшкина 
с Дамиром Жафяровым. Вот и все приобретения "Ак Барса" за три месяца 
межсезонья. Но их хватило, чтобы превысить потолок зарплат: с учетом оклада 
двух новичков (оба - по 80 млн рублей в год) клубная платежка раздулась до 935 
млн. 
Как избавиться от лишних 35 миллионов? Очень просто. Нужно всего лишь 
попрощаться с двумя защитниками: Хафизуллиным (у него с Биллом не самые 
простые отношения) и Токрановым, которого в Казани прозвали "хрустальным". 
В итоге первый расторг контракт и ушел в "СЮ", второй был обменян в 
"Северсталь" за тысячу рублей, а "Ак Барс" убрал ненужные 80 млн рублей из 
зарплатной ведомости. И вышел в плюс. 
Теперь деньги есть и на точечные усиления. Хотя казанцам они, видимо, не 
нужны: все позиции уже укомплектованы. 
Динамовская тройка и много молодежи 
Финалисты КГ-2023 вышли из отпуска 24 июля. Никита Лямкин на первую 
тренировку приехал на мопеде, а тренер по физподготовке Брэндон Бови 
слишком по-татарски приветствовал журналистов: "Ассаляму алейкум! Как 
халляр?". Ну еще бы - пять лет человек не работал в Казани. А тут вернулся из 
"Авангарда", соскучился. 
На льду же команда отрабатывала новые сочетания. Новичок Жафяров играл во 
втором звене вместе с Радуловым и Сафоновым, Яшкин присоединился к дуэту 
Кагарлицкий - Шипачев в первой атакующей тройке. Налаживать химию им не 
надо: все трое уже играли вместе за "Динамо". 
А еще к основе подпустили шестеро резервистов: 24-летнего Максима Марушева 
(находится на просмотровом контракте) и пятерых пацанов из молодежки "Ак 
Барса". Один из них - Радэль Замалтдинов. Его называют самым перспективным 
юниором казанцев. Он и открыл счет в первой двусторонке межсезонья, забив за 
"белых". 

https://www.sports.ru/hockey/1115339632-shhitov-o-naturalizaczii-igrokam-nuzhno-grazhdanstvo-chtoby-igrat-v-kx.html
https://www.sports.ru/hockey/1115339632-shhitov-o-naturalizaczii-igrokam-nuzhno-grazhdanstvo-chtoby-igrat-v-kx.html


 

 

"Юниор, ..., просто молодчик, дай я тебя обниму", - вскрикнул Александр 
Радулов, когда поздравлял Замалтдинова с заброшенной шайбой. Если эта 
реакция - не лучший повод для дальнейшего прогресса, то что тогда? 
Сначала - "Нефтяник" и "Лада", потом - проводы Зарипова. На матч проданы все 
билеты 
Ближайший товарняк клуба намечен на 4 августа: "барсы" поедут в гости к 
альметьевскому "Нефтянику". А уже на следующий день их ждет проверка в виде 
встречи с "Ладой". Но главная игра лета пройдет в родной Казани. И результат в 
ней - не главное. 
Речь о прощальном матче Даниса Зарипова. Рекордсмен по числу выигранных 
Кубков Гагарина окончательно завяжет с хоккеем 9 августа. На льду будут все 
самые-самые: Овечкин, Дацюк, Кузнецов, Ковальчук, Мозякин и другие звезды. 
А от хозяев мероприятия заявятся Радулов, Зинэтула Хайдярович, капитан 
олдскульного "Ак Барса" конца 2000-х и президент КХЛ Алексей Морозов, 
легендарный Сергей Зиновьев. Ну и сам Зарипов, естественно. 
На продажу всех билетов понадобилось меньше двух дней. А это 9-тысячная 
"Татнефть-арена", между прочим. Так что Казань - однозначно хоккейный город. 
"Поработать с Билялетдиновым - это прям вау" 
"Надо работать на то, чтобы попасть в плей-офф. А там стремиться, чтобы выйти 
в финал и выиграть его". Так говорит министр спорта Татарстана. И 
Билялетдинов с ним согласен: "В прошлом году была проделана неплохая 
работа, я хотел бы завершить ее на хорошей ноте". 
Что у него есть для достижения цели? Да все. То же руководство всегда идет на 
условия 68-летнего специалиста: с ненужными игроками расстается, точечные 
(но мощные) усиления делает. И зарплату платит. Огромную. По слухам, 
Зинэтула Хайдярович получит самый высокий оклад среди всех нынешних 
тренеров КХЛ - 120 млн рублей за сезон. 
Но важнее всего - настроение игроков. А они от Билла и системы клуба в 
восторге. Вот, например, слова Дамира Жафярова: "Поработать с 
Билялетдиновым - это прям вау, других слов я не подберу. Без Билялетдинова 
не было бы "Ак Барса" - ни нынешнего, ни предыдущего, за который я болел в 
детстве". Или Дмитрия Яшкина: "Чувствуется, что настрой боевой и цели только 
самые высокие". 
Есть и Радулов, который грызется за победу даже на тренировках. И вратарь 
Билялов, тащивший команду в КГ-2023. И куча других звезд. Они попытаются 
взять для "Ак Барса" четвертый Кубок Гагарина и отправить Билялетдинова на 
пенсию в качестве самого титулованного тренера лиги. А если не получится - 
есть сезон 2024/25. Не забыли же, что у специалиста есть возможность 
продления контракта?  

https://www.kp.ru/sports/hokkej/chto-proishodit-v-ak-barse-bilyaletdinova/ 

К заголовкам сообщений 

"Всей правды никто не узнает": Гусев - об уходе из СКА, "Динамо" и НХЛ 
(Р-Спорт, Москва, 29 июля 2023) 
Никита Гусев стал одним из хедлайнеров текущего межсезонья в 
Континентальной хоккейной лиге. В июле суперзвезда российского хоккея стал 
игроком московского "Динамо", где воссоединился со своим знакомым тренером 
Алексеем Кудашовым. Ранее Гусева с именитым наставником связывал другой 
клуб - СКА. Цвета петербургской команды форвард защищал еще в прошлом 
сезоне КХЛ, но по его итогам договорился с армейцами о досрочном 
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расторжении договора, что, кажется, было неизбежным итогом ситуации, 
произошедшей в финале Западной конференции плей-офф. 
В интервью РИА Новости Спорт Никита Гусев поделился впечатлениями о 
начале новой главы в своей карьере, высказался о решении тренерского штаба 
СКА вывести его из основного состава, а также ответил на вопрос о том, 
рассчитывает ли еще вернуться в Национальную хоккейную лигу. 
"Были другие предложения, но я выбрал "Динамо" 
 - Как прошла адаптация в новом клубе?  
 - Настроение отличное. Впереди много работы, думаю только об этом. 
Адаптация в команде проходит отлично. Общаюсь со всеми ребятами, не только 
с Игорем Ожигановым, с которым ранее выступал в СКА. В этом плане у меня 
все хорошо. 
 - Были ли какие-то особые ритуалы, чтобы вас принял новый коллектив?  
 - У нас сейчас идет тяжелая работа. Не до ритуалов. 
 - Какие ощущения от перехода в "Динамо"?  
 - Я всем доволен, здесь все хорошо. Появился вариант с переходом в "Динамо". 
Мне предложили подписать контракт с этим клубом, мы обсудили все условия и 
договорились. В любом клубе, куда бы я ни перешел, я всегда хочу выигрывать. 
В "Динамо" я пришел за победами, а не просто так. Буду стараться помогать 
команде как могу. 
 - Были ли другие предложения?  
 - Да, конечно. И я принял решение продолжить карьеру в "Динамо". 
 - Одним из факторов вашего решения подписать контракт с "бело-голубыми" 
называлось ваше желание играть в Москве. Так ли это?  
 - В прессе много чего пишут. Но никто не знает, что для меня было в приоритете. 
И никто не узнает. 
 - Почему?  
 - Я выбрал для себя то, что посчитал нужным. Чтобы было комфортно и мне, и 
команде. 
 - Как прошел первый диалог с Алексеем Кудашовым?  
 - Мы хорошо знакомы, я давно его знаю. Общались еще до подписания 
контракта. Все как обычно. В общении с Алексеем Николаевичем у меня никогда 
не возникало никаких проблем. А что касается того, какую роль он хочет мне 
отвести, надо спросить у самого тренера. Сейчас я сконцентрирован только на 
своей работе. 
"Было неприятно, когда вывели из состава СКА" 
 - Новый сезон КХЛ "Динамо" начнет матчем против СКА. Игры с петербуржцами 
станут для вас принципиальными?  
 - Все игры важны. И стартовая, и вторая, и третья... Каждая. Будем 
настраиваться на каждый матч. 
 - Разве нет желания доказать СКА, что в Петербурге были не правы по 
отношению к вам?  
 - А в чем не правы? В том, что журналисты пишут то, что считают нужным? Это 
может быть несправедливым, но это работа СМИ. 
 - Почему у СКА не получилось добиться успеха в прошлом сезоне?  
 - Это не ко мне вопрос. Мы не смогли выиграть серию у ЦСКА и выйти в 
следующий раунд плей-офф. 
 - Всех удивило решение тренерского штаба СКА вывести вас из состава в самый 
разгар финала Запада. Как вы к этому отнеслись?  
 - Спокойно. Если в клубе решили, что так будет лучше для команды, значит, так 
и должно быть. 
 - Но вас удивило это решение?  



 

 

 - Каждый игрок хочет больше играть, больше побеждать. Естественно, мне было 
неприятно, когда меня вывели из состава. Но с этим ничего не поделаешь. Что 
было, то прошло. 
 - Некоторые СМИ в качестве причин произошедшего указывали, что вы якобы 
нарушили спортивный режим.  
 - Я еще раз повторю: журналисты делают свою работу. Если они хотят писать 
такие материалы, то пусть пишут. Я никому ничего не запрещаю. Я же делаю 
свою работу. 
 - Но всем интересен ваш ответ на эти слухи.  
 - У меня никакой реакции по этому поводу нет. 
 - Понимали уже тогда, что расстанетесь со СКА?  
 - Неважно. Всей правды вы все равно никогда не узнаете: ни от меня, ни от 
второй стороны. Я не вижу смысла копаться в этом. Сезон уже завершился. Я не 
считаю, что играл плохо. Я помогал команде, насколько это было в моих силах. 
 - То есть данную ситуацию лично вы отпустили?  
 - Я и не принимал ее близко к сердцу. 
"НХЛ все еще открытая глава для меня" 
 - Обычно вы готовитесь к сезону индивидуально. Сейчас же вы вместе с 
"Динамо" на сборах. Комфортно?  
 - Еще до того, как поехать на сборы с "Динамо", я занимался индивидуально. Как 
мне кажется, я прибыл в расположение клуба в неплохом состоянии. Но 
отдохнуть я тоже успел. Сейчас же продолжаю готовиться уже с командой, вот и 
все. 
 - В последние годы ведутся регулярные дискуссии о том, действительно ли 
необходимо в рамках подготовки к сезону начинать сборы за полтора-два месяца 
до старта чемпионата и насколько полезным оказывается упор на силовые 
упражнения, а не игровые.  
 - У меня имеется действующий контракт с клубом. Если мне сказали выполнять 
ту или иную работу, то я буду ее выполнять. Я не знаю, правильно это или нет. 
Не ко мне вопрос. Есть задания - нужно их выполнять. Но я ощущаю себя 
отлично. 
 - Разговоры о вашем переходе в "Динамо" шли на протяжении долгого времени, 
но контракт вы заключили лишь в середине июля.  
 - Скажем так - у меня был отпуск. После этого я присоединился к команде на 
сборах. А о переходе я думал ровно столько времени, сколько посчитал 
необходимым. 
 - Была ли связана эта пауза с ожиданием вариантов из-за океана?  
 - Да, я ждал предложений из НХЛ. Но на данный момент ничего интересного не 
увидел. 
 - Для вас НХЛ все еще открытая глава?  
 - Да, конечно. Посмотрим, что будет следующим летом. Сейчас я иду шаг за 
шагом. Пока у меня впереди сезон в КХЛ. 
 - Есть ли чувство неудовлетворения из-за того, что в НХЛ вам не дали проявить 
себя в полной мере?  
 - На самом деле нет. Я вполне спокоен. Как смог показать себя за океаном, так 
и смог. Не считаю, что мне выдвигали требования, которые мешали бы мне 
играть. Все требования были адекватными, я старался их выполнять. Между НХЛ 
и КХЛ много различий. В чем-то лучше наша лига, в чем-то - НХЛ. Очень много 
разных нюансов, но углубляться в них не хочу. Кому интересно - пусть сам 
попробует поиграть здесь и там. Я всем доволен. Не жалею ни о чем.  

https://rsport.ria.ru/20230729/khokkey-1887012644.html 
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Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 29 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Лада" снова обыграла альметьевский "Нефтяник" в контрольном матче 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 июля 2023) 
"Лада" снова обыграла альметьевский "Нефтяник" в контрольном матче  
Тольяттинская " Лада " провела второй товарищеский матч с " Нефтяником " из 
Альметьевска за два дня и снова оказалась сильнее. 
В субботу встреча завершилась со счетом 4:3 в пользу новичка КХЛ. Шайбами 
отметились Андрей Алтыбармакян, Павел Колтыгин, Илья Кудряшов и 
Владислав Червоненко. 
В пятницу команды также встречались между собой, "Лада" победила с 
результатом 2:1. 
В новом сезоне КХЛ "Лада" вновь примет участие после пятилетнего перерыва. 
В первом матче чемпионата после возвращения тольяттинцы 2 сентября на 
своем льду примут "Трактор".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1923200_Lada_snova_obygrala_almetjev
skij_Neftanik_v_kontrolnom_matche 

К заголовкам сообщений 

Алексей Шевченко - о подписании минским "Динамо" Дилана Фергюсона: 
вратарская позиция закрыта окончательно (Федерация хоккея Республики 
Беларусь (hockey.by), Минск, 29 июля 2023) 
Известный российский журналист поделился впечатлениями от новичка 
минского "Динамо".  
- В Минске очень хорошо поработали на рынке и взяли вратаря Дилана 
Фергюсона. Вратарская позиция закрыта окончательно, главное, чтобы Дилан не 
оказался совсем уж пустышкой. Но оснований так думать нет. А если что, то 
Колосов заменит.  

https://hockey.by/news/intervyu/news246576.html 

Похожие сообщения (1): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 29 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

Андрей Костицын: "Финны не хотят в "Динамо". И не надо" (Tribuna 
(by.tribuna.com), Минск, 29 июля 2023) 
Заместитель начальника спортивного отдела и глава скаутского направления 
минского "Динамо" Андрей Костицын рассказал о трансферной политике 
команды. 
- Насколько заокеанский опыт помогает? Может, благодаря карьере в НХЛ 
остались какие-то связи, и проще взаимодействовать с командами из Северной 
Америки? 
- Какие-то связи, действительно, есть, но не сказать, что огромные. Можно 
спросить мнение по какому-то игроку, который нас интересует. Если знакомые 
его знают, то скажут и минусы, и плюсы, чтобы понимали, подойдет нам или нет. 
Также важно и желание самого хоккеиста. 
- Наверное, сейчас такое понятие, как "легионерская формула" на сезон (как 
было раньше "5+1", "6+1") больше не актуальна? 

https://www.sports.ru/hockey/1115338553-nikita-gusev-zhdal-predlozhenij-iz-nxl-nichego-interesnogo-ne-uvidel-p.html
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https://hockey.by/news/intervyu/news246576.html
https://belarushockey.com/khl/news/2023/07/29/aleksej-shevchenko-ocenil-perehod-fergjusona-v-minskoe-dinamo/


 

 

- Да. Неизвестно, как начнем сезон. Должны быть точечные подписания, поэтому 
тут непонятно, сколько еще будет легионеров: один, два или больше. Все для 
усиления команды. 
- Наш легионерский рынок нацелен только на Северную Америку? 
- В основном да. 
- Финны и шведы не хотят ехать? 
- Финны не хотят. И не надо, - сказал Костицын.  

https://by.tribuna.com/hockey/1112970194-andrej-kosticzyn-finny-ne-xotyat-v-
dinamo-i-ne-nado/ 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Динамо" Кодола о легионерах: "Для молодых беларусов будет 
нелегкое время, но ничего страшного" (Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 29 
июля 2023) 
Форвард минского "Динамо" Владислав Кодола поделился мнением о 
перспективах беларусских хоккеистов в клубе. 
- В российских командах будет лимит в три легионера. 
- Прежде всего это плюс для молодых ребят из России. Они должны 
воспользоваться шансом. 
- У минского "Динамо" в некоторой степени имеется преимущество? Поскольку 
минчан этот пункт в регламенте не касается. 
- Сезон покажет, как все сложится. Главное, чтобы легионеры приносили пользу 
"Динамо". К тому же конкуренцию за место в составе никто не отменял... С другой 
стороны, для молодых беларусов будет нелегкое время, но ничего страшного. 
Они должны учиться у старших, в том числе иностранцев, и прогрессировать, так 
уже было не раз за последние годы. Квартальнов постоянно твердит, что все 
находятся в равных условиях, и будет чаще играть тот, кто лучше готов. 
- Как думаете, быстро ли справятся с адаптацией новички-североамериканцы, 
коих уже четверо: Керран, Калдис, Смит, Энас? 
- Зависит от менталитета человека, как он отреагирует на изменения в карьере 
и быту. В любом случае это опытные исполнители, и мы поможем им 
адаптироваться, - сказал Кодола.  

https://by.tribuna.com/hockey/1112970223-forvard-dinamo-kodola-o-legionerax-dlya-
molodyx-belarusov-b/ 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" на распутье. Команда изменилась, но еще может сделать 
ставку на следующий сезон (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 июля 2023) 
Что выберет менеджмент: перестройка или результат в режиме "здесь и сейчас"? 
Перестройка - неизбежный процесс. Каким бы не был клуб богатым, 
влиятельным и популярным, но эта стадия неизбежна. В прошлом сезоне 
перестройка затронула "Салават Юлаев" и "Трактор". А в этом - "Металлург" и 
"Авангард". Правда "Ястребы" находятся в полупозиции, а именно: насколько 
глобальные изменения коснутся команду в следующем сезоне.  
В Омске изменилось многое: от игроков до руководителей 
"Авангард" претерпел большие перестановки, как в управлении, так и в игроках 
и тренерах. Александр Крылов - один из сильнейших российских хоккейных 
управленцев, сенсационно покинул команду. Крылов приложил огромное 
количество усилий к становлению чемпионского "Авангарда". Функционер 
"Ястребов" был противоречивой фигурой, но для команды и для Омска сделал 
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многое. Хотя бы взять только примеры с возвращением клуба в родную область 
и строительством нового стадиона. На его место пришел Михаил Аверин. 
 Поступок Крылова - правильный. Уходить надо вовремя 
На посту генерального директора тоже произошли изменения. Сергея Белых 
сменил Герман Чистяков. Чистяков имеет огромный управленческий опыт, 
работал в футболе на аналогичных должностях в "Анжи", греческом ПАОКе и 
болгарском "Ботеве". Белых, в свою очередь, ушел исполнительным директором 
в футбольный "Спартак". 
Генеральным менеджером стал Антон Курьянов, работавший тренером в 
"Авангарде". Это замена Алексею Волкову, который ушел из "Ястребов" по ходу 
прошлого сезона. Изменения коснулись и тренерский штаб - пришли Подконицки 
и Сайфуллин.  
А еще команда потеряла несколько лидеров на льду - Сергея Толчинского и 
Арсения Грицюка. Они стали хоккеистами СКА. Броадхерст ушел в "Амур" из-за 
лимита на легионеров. Под вопросом карьера в Омске Корбэна Найта, который 
может покинуть клуб по семейным обстоятельствам, а еще присутствует 
неясность с Владимиром Ткачевым, смотрящим в сторону НХЛ, но в тоже время 
в "Авангарде" хоккеиста ждут. 
Как раз от Найта и Ткачева зависят будущие процессы в "Авангарде" 
Вопрос в том, насколько сильно ударят глобальные перестановки по амбициям 
омского клуба на сезон. То что "Ястребы" потеряли "ролевиков" - это не 
проблема. В НХЛ команды строятся вокруг лидеров, а на текучку кадров в 
четвертой тройке никто внимания не обращает. Нужно отметить, что у 
"Авангарда" собралась добротная оборона по именам. И вратарская бригада 
тоже вселяет уверенности. 
Другое дело, что минус три лидера - Броадхерст, Грицюк и Толчинский. Если 
такие новички, как Гераськин, Игумнов и Панюков начнут моментально приносить 
пользу клубу, то можно сказать, что будто бы никакой летней перестройки и не 
было.  
Если не пойдет, то, наверное, стоит взять паузу в плане сезонных задач и больше 
смотреть на перспективу. Опять же, в случае, если Найта и Ткачева не будет. 
Без них сразу же минус пять ключевых хоккеистов в атаке. И претендовать на 
что-то глобальное (Кубок Гагарина) будет сложно. Потому что всем новым 
хоккеистам нужно время на адаптацию в коллективе, привыкнуть к организации 
и методикам главного тренера. 
На самом деле у "Авангарда" сильная фанатская база. В том плане, что они 
всегда отстаивают клуб. Поэтому перестройку они воспримут нормально, дадут 
время на создание новой истории клуба, после масштабных летних кадровых 
перестановок.  
Однако есть субъективная вещь. Новые руководителям желательно сходу 
заявить о себе. Поэтому, скорее всего, постараются пройти лето без потерь и 
без измененных задач. Того же Найта попытаются сохранить. А если нет, то 
начнут мгновенно искать замену. И по тому же принципу Ткачева будут стараться 
сохранить у себя. 
"Ястребы" сейчас перед выбором. Команда претерпела глобальные изменения 
в кадрах. Но одно дело перестраиваться без трех ушедших лидеров, а другое - 
начать все с чистого листа. При этом оборона и вратарская линия у команды на 
данный момент выше многих главных противников или не уступает им.  
Но вот атака вызывает вопросы (с учетом возможных потерь Найта и Ткачева). 
На что в итоге пойдет менеджмент, будет ли менять задачи на сезон - это 
интересно узнать. Но даже если "Авангард" выберет перестройку, то в этом 
ничего плохого нет. Рано или поздно она произойдет, причем у всех команд лиги. 



 

 

Вопрос с Омском только в том - насколько глобально, в ближайший ли сезон и 
решатся на нее вообще. 

https://allhockey.ru/article/show/484934-
Avangard_na_rasput_e_Komanda_izmenilas_no_esche_mozhet_sdelat_stavku_na_
sledujuschij_sezon 

К заголовкам сообщений 

"Несли на себе "Барыс" все эти годы". Кевин Даллмэн назвал лучших 
хоккеистов в истории клуба (Sports.kz, Караганда, 29 июля 2023) 
Экс-защитник "Барыса" Кевин Даллмэн в ходе онлайн-общения с бывшим пресс-
секретарем столичного клуба Евгением Акмановым, назвал игроков, 
заслуживших место в символическом зале славы команды из Астаны, пишет 
Sports.kz  
 - Ты был на церемонии в честь годовщины клуба и твой джерси теперь висит 
под сводами арены, наряду с другими легендами. Как ты думаешь, может, даже 
сможешь назвать три имени, которые ты бы хотел видеть там же, рядом с твоим 
джерси в обозримом будущем? Может, Старченко?  
 - Да, легко. Старый, Боченски и Доузи, сто пудов. 
 - Боченски уже там.  
 - А да, точно-точно, Брендон же уже там, постоянно про него забываю. Этот чел 
вообще пропал, он же теперь мэр. Когда-нибудь и президентом станет. Надо с 
ним связаться, вдруг он скоро станет президентом. Тогда давай переделывать. 
Старый, Доузи... Кого бы добавить туда... Что на счет Савы? У Савы была 
хорошая карьера. 
 - Савченко? Да, почему бы и нет...  
 - А вообще на подходе еще много молодежи. Будет много хороших игроков 
впереди, когда они будут завершать свои карьеры. А если еще по выслуге лет, 
то, конечно, Доузи. У него была прекрасная карьера, было грустно, что он 
закончил в этом году. И Дастин Бойд, я только что увидел его имя в чате. О да, 
однозначно, у него тоже была замечательная карьера. Это звено Доус - Бойд - 
Боченски, они буквально несли на себе "Барыс" все эти годы. Они были лучшей 
тройкой. Я даже не знаю, сколько лет. В общем-то да, Бойда тоже нужно в этот 
список добавлять. А Доус вообще самый успешный легионер во всей лиге, так 
что я думаю, что он тоже там когда-нибудь появится. 
в "Барысе"  

https://www.sports.kz/news/nesli-nasebe-baryis-vse-eti-godyi-kevin-dallmen-nazval-
luchshih-hokkeistov-vistorii-kluba 

К заголовкам сообщений 

"В подростковом возрасте хоккей был на посредственном месте, хотелось 
гулять с друзьями". Интервью Рашевского (Meta Ratings (metaratings.ru), 
Москва, 29 июля 2023)  
Воспитанник петербургского хоккея Дмитрий Рашевский в позапрошлом сезоне 
стал лучшим новичком московского "Динамо", а в прошлом – вторым 
бомбардиром команды, набрав в 73 матчах 41 результативный балл, и всё равно 
остался не очень доволен собой. К третьему полноценному сезону в КХЛ 22-
летний хоккеист подходит в ранге одного из лидеров "Динамо". 
– Дмитрий, как оцените прошедший сезон лично для себя и всей команды? 
– Себе – тройка, команде – неудовлетворительно. Не прошли первый раунд – 
отсюда и оценки. 
– В чём можно было прибавить именно вам? 
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– В стабильности, её весь сезон не было. Работал ночами, но был спад, когда не 
мог забить на протяжении 24 матчей. 
– Справлялись с давлением в прошлом сезоне или ещё дрожали ноги? 
– Ноги у меня уже давно не дрожат. Нервов никаких не было, дело чуть в другом. 
Когда шайба не идёт в ворота на протяжении 24 матчей, забываешь про 
эффективность. Это психология: когда забиваешь регулярно, то и думаешь, что 
это будет постоянно. А когда не можешь забить 24 матча, то забываешь о 
голевом чутье и думаешь, что никогда больше не забьёшь. 
– Пробовали хоккейные ритуалы, когда голы не шли? 
– Я в эти вещи не особо верю, но ленту с черного на белый поменял. Вроде 
получше стало. 
– Сказался синдром второго сезона или проявились иные факторы? 
– В прошлом сезоне уплотнился календарь, стало больше матчей и нагрузки. Это 
предполагает изучение меня со стороны соперника, способность играть против 
меня. Такое будет происходить и на третий, и четвёртый сезон. Соперник будет 
знать, как опекать меня, и на что я способен. 
Я сам немного расслабился: подумал, что суперхоккеист, способен забивать, 
сколько хочется. Оказалось не так, из-за чего проявился спад. Это будет для 
меня уроком. 
– Что ещё было тяжело на второй сезон в КХЛ? 
– В физическом плане было тяжеловато, когда пять матчей через день шли. В 
первый полноценный сезон на взрослом уровне я сыграл 48 матчей в регулярном 
чемпионате, а сейчас – 68. На 20 матчей больше – разница ощутимая. 
– Осознавая, каким плотным будет календарь, делаете акценты на подготовке к 
сезону? 
– Перестроил распорядок в межсезонье: добавил больше отдыха, сократил 
объём тренировок. Обычно занимался без пауз, за исключением 10 дней на 
отпуск, а сейчас наоборот. Больше времени на отпуск: в сумме около трёх-
четырёх недель. В зал ходил, конечно, но безо льда. Если сезон покажет, что 
режим действует, то оставлю его. Если нет, буду менять. 
– Вы следите за своим питанием? 
– Слишком жёстко – нет. Сахар можно употребить, но стараюсь ограничивать 
себя. В отпуске могу отдохнуть от этих рамок, а так у меня отец больше по 
питанию что-то советует. Я не всё выполняю, но стараюсь. 
"Возможность была, но как я могу поехать в «Виннипег», если не показываю 
стабильной игры в России? " 
– Вы продлили контракт с "Динамо". Как принимали решение? 
– Посоветовался с родителями, агентом и сам поразмыслил над этим. Простое 
решение, на самом деле. 
– Была возможность уехать в "Виннипег"? 
– Да, но как я могу поехать туда, если не показываю стабильной игры в 
России? Мне, конечно, хочется поехать туда под первую команду, а не в 
АХЛ. Когда окрепну, наберу свой запас, поеду туда. 
– То есть хотите исключительно на односторонний контракт? 
– Односторонний мне никто не даст. Но с определённым условием поеду. 
– Следите за системой клуба, НХЛ? 
– У меня времени на это нет. Я не смотрю ничего, что связано с хоккеем. Я 
занимаюсь своим хоккеем, а не чужое смотрю. 
– Изменилась атмосфера в команде после ухода Вадима Шипачёва, Станислава 
Галиева, Вячеслава Войнова? 



 

 

– Разница была, но несущественная. В команде все профессионалы, но то, что 
ушли такие мастера – это ни плохо, ни хорошо. Для молодых, которые способны 
забрать место в составе, даже лучше. 
– Можно ли сказать, что лично вам пошёл на пользу уход Станислава Галиева, 
чьё место можно было занять? 
– С одной стороны, да, но с другой – нужна сильная конкуренция. Если хочешь 
конкурировать, то необходимы люди, которые сильнее тебя. 
 
– Как отнеслись к решению вашего бывшего партнёра по «Динамо» Богдана 
Якимова завершить карьеру в 28 лет? 
– У него были свои весомые причины. Мы с ним хорошо общались, он – 
потрясающий человек. Если решился – это его дело. 
– Насколько тяжело психологически перейти от подающего надежды игрока до 
лидера? 
– Чувствуется большая ответственность. Спрос с меня больше, сейчас 
ментально стараюсь готовить себя к тому, что необходимо показывать пример 
тем, кто помладше. Важно показывать взрослую, стабильную игру, а не как было 
у меня, когда некоторые вещи проглядывались из молодёжного хоккея. 
– Общались с Алексеем Кудашовым о вашей игре в прошлом сезоне? 
– Всегда разговариваем, когда есть игровые моменты. Команда старается 
понять, исправить свои ошибки, и в конце каждого сезона подводим итоги. Всегда 
в контакте друг с другом – это хорошо. 
– "Динамо" проиграло три овертайма в серии плей-офф с «Торпедо». За счёт чего 
нижегородцы переиграли вас? 
– Мы не дотерпели, концентрации не хватило. Во время матчей казалось, что 
"Торпедо" полегче нас, посвежее. Но это всё не оправдание: один гол, помню, 
забили даже из-за меня. 
– "Торпедо"в плей-офф и регулярном чемпионате – это разные команды или 
стиль тот же? 
– Я заметил разницу. В регулярке они играли красиво, рисковали, любили 
поиграть с шайбой, а в плей-офф пошло давление, забросы, в обороне стали 
строже играть. В принципе, как и все команды, в плей-офф начинают играть 
иначе. 
– С каким «Торпедо» было тяжелее играть? 
– Конечно, в плей-офф. Цена ошибки выше, каждый гол решает. Первые матчи 
плей-офф всегда по накалу жёсткие, а к шестому-седьмому подходишь на 
морально-волевых. Кто сильнее, тот и побеждает, хотя и удача сильно помогает. 
– Удача помогла "Торпедо" победить "Динамо"? 
– Я считаю, что игры были равными. Где-то мы не дотерпели, где-то не повезло, 
но мы и свои матчи забрали. Могли и больше. 
– Не бесило, что торпедовцев, которых считают выскочками прошлого сезона, не 
удаётся обыграть? 
– Такого не было. Если бы мы вышли на ЦСКА, настраивались бы так же. Мы не 
смотрим на название соперника, должны стараться обыгрывать любую команду. 
– У вашей команды есть потенциал, чтобы дойти минимум до полуфинала Кубка 
Гагарина? 
– Да. У нашей команды есть потенциал, мы всё можем. Просто даже в регулярке 
бывают игры, когда выходим на лёд и словно сами в себя не верим. Нужно 
поверить в себя и работать, не покладая рук. 
– Самый неудобный соперник в прошедшем сезоне? 
– Я не люблю с «Локомотивом» играть – как солдаты действуют, тяжело им 
забить. И ещё «Ак Барс»: габаритные, жёсткие ребята. 



 

 

– Как поступило предложение сняться в клипе BlackStar прошлым летом? 
– Диалог был короткий: сказали, что надо сняться – я был за. 
– Увлекала работа в этом направлении, когда вокруг столько камер, операторов? 
– Операторы там профессионалы, у них оборудование такое… Один раз шайба 
отлетела неудачно, и я боялся за камеры, потому что она одна как моя квартира 
стоит. Ребята из BlackStar – Анет Сай и Слава Слейм – простые. Много 
рассказывали про шоу-бизнес. 
– Съёмки сильнее выматывают, чем тренировки? 
– Гораздо сильнее. Я пришёл в 10 часов утра и ушёл в 10 вечера. Снимался всего 
15 минут в общей сложности, когда была локация в кафе, а также полчасика на 
льду. Долгая и тяжёлая работа со своими нюансами. 
– Было бы интересно продолжить развиваться в этом направлении? 
– Это интересно, но не уверен, что это мне подходит. Я люблю медийность, но 
это очень тяжело. 
– Вас в детстве отдали на фигурное катание, но занимались вы недолго. Почему? 
– Занимался фигурным катанием перед хоккеем, но забросил. Меня привели на 
хоккей, и я сказал, что хочу быть хоккеистом. Отец ещё говорил, мол, в группе 
все девочки были, и я один мальчик – зачем это надо? 
– Ваш отец был профессиональным боксёром. Не занимались этим видом 
спорта? 
– Были разговоры, чтобы я занимался. Лет в пять отец привёл меня в секцию, но 
там был жёсткий поединок, очень кровавый. Мне это было неприятно, и я сказал, 
чтобы не смели меня отдавать в бокс. 
– Отец был жёстким в плане дисциплины? 
– В детстве помягче вёл себя, потому что я был послушным. В подростковом 
возрасте хотелось больше гулять с друзьями, учиться не хотелось, хоккей – на 
посредственном месте был. Отец в голову вбил, что, если хочешь 
прогрессировать, надо работать. И когда все шли гулять, я сидел дома и делал 
уроки. 
Раньше ведь был другой менталитет: учись-учись, пойдёшь на завод работать. 
Отец моему дедушке говорил, что ходит на курсы по шахматам, а сам занимался 
боксом. 
– Вы – воспитанник питерского хоккея. Сейчас в КХЛ их мало – есть понимание, 
почему? 
– В Москве больше специалистов, в Поволжье – тоже. В Санкт-Петербурге, 
думаю, уровень поменьше, отсюда и количество специалистов. В Москве столько 
клубов, а в Питере только СКА – попробуй ещё туда попади. Нужно, чтобы время 
прошло, и оптимизировали хоккейные школы в Питере. 
«Считаю, что будущее за криптовалютой, и в ближайшие десять лет бумажные 
деньги исчезнут» 
– Помните о своей первой существенной покупке с хоккейного контракта? 
– Я себе на Kia Rio накопил. 
– А с контракта в КХЛ? 
– Помню, когда премия пришла в первом сезоне КХЛ, я пошёл и iPhone себе 
купил. Обычно iPhone покупают в медиамаркете, потому что там дешевле, и 
зарядку на AliExpress заказывают. А здесь пошёл в Apple Store и взял всё там, в 
том числе и зарядку. И я прямо всё, чувствовал, что богат (смеётся). 
– Каким был самый большой денежный штраф в вашей карьере? 
– 100 тысяч рублей. 
– Вы занимаетесь криптовалютой. Как пришли к этому? 
– Я не профессионал, просто интересно. Считаю, что за этим будущее – и в 
ближайшие десять лет бумажные деньги исчезнут. 



 

 

– Вы уже зарабатываете на этом? 
– Вкладываюсь, но немного, потому что сейчас нестабильный рынок. Самое 
лучшее вложение – это вложение в себя, как говорится. А это направление – 
просто эксперименты с финансами. Получаю опыт: как растёт рынок, в какой 
момент лучше купить или продавать. Да и вложения небольшие, когда можно 
рисковать. 
– Сами пришли к этому направлению? 
– Есть товарищи, которые консультируют людей в этом. Крупных блогеров, 
прочих людей, которые даже NFT-картинки запустили. Очень много хоккеистов 
этим занимается, но не афиширует. 
– Были большие отрицательные вклады? 
– Я если и вкладываю, немного – тысяч пять рублей. Выстрелит, не выстрелит – 
не страшно. 
– Блиц! Составьте символическую пятёрку игроков, с которыми вы играли в 
карьере. 
– В защите: Андрей Сергеев и Андрей Миронов. В нападении: в центре – Эрик 
O’Делл, справа – Саша Жабреев из «Северстали», слева – Станислав Галиев, 
допустим. 
– Как опишете стиль своей игры? 
– Юркий, хитрый и разыгрывающий нападающий. 
– Самое эмоциональное празднование в вашей карьере? 
– В финале МХЛ, когда ковидный сезон был, и мы «Алмаз» прошли. Нам тогда 
премии обещали за первый раунд. Мы так грызлись за эту победу, выиграли и 
прошли во второй раунд. Второе – когда забил гол в финале Кубка Харламова. 
– Какие вспоминаются неловкие или драматичные моменты? 
– Ещё в детской школе. У меня был сезон, когда всего один гол забил. Обидно, 
понятное дело, но была игра со слабой командой, которую абсолютно все 
обыгрывали. Меня ещё из четвёртого звена в третье поставили, и я думал, что 
всё, забью хотя бы парочку. За матч было три момента, когда на пустые ворота 
отдавали, а я мазал. И вот иду домой, грустную музыку ещё слушаю, плачу, мне 
лет 14, наверное, было. Папа ещё говорил, мол, даже этот и тот сегодня забили, 
а ты нет. И я иду, плачу и думаю – вот я хоккейный урод. 
– Самая странная традиция, которую вы видели? 
– Были случаи с Робом Клинкхамером. У нас утром раскатка закончилась – и он 
перед игрой в баню пошёл париться. У него ещё соли были морские: постоянно 
приходил на обед, что-то заваривал в своей баночке. После каждого периода 
ноги закидывал наверх и выходил самый последний, мы его даже ждали 
(улыбается). 
– Самое странное или нелюбимое хоккейное упражнение? 
– Тренажёр с блинами, когда в трапецию становишься и берёшь штангу, как 
тележку – это в тренажёрном зале. На льду ненавижу делать один в один, 
особенно на весь лёд, когда надо обгонять защитника. 
– Худший и лучший матч в карьере? 
– Прямо неудачный был, когда играли со "Спартаком", и после первого периода 
у меня было "-3". Лучшего нет – каждый может им стать. Были хорошие, но 
лучший – это когда становишься чемпионом. В моём случае, в молодёжке. 
– Есть памятные голы и драки у вас? 
– Первые голы в МХЛ, ВХЛ, КХЛ – самое памятное. Драк не было – со мной никто 
не хочет драться. 
– Кто лучший хоккеист в КХЛ, на ваш взгляд? 



 

 

– У всех есть слабые стороны. В нашей лиге нет уникума, как Коннор 
МакДэвид. Есть игроки, которые способны сделать результат – опытные и 
постарше большинства. 
– В чём сила хоккея? 
– В эмоциях! 

https://metaratings.ru/news/konkov-poluchenie-rossiiskogo-pasporta-amerikancem-
menellom-nikak-ne-protivorechit-bukve-zakona-269686/ 
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К заголовкам сообщений 

Кирилл Готовец: играл с переломом, но не обращал внимание на боль 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 июля 2023) 
Московское "Динамо" подходит к завершению первого цикла тренировочных 
сборов. По традиции, команда бело-голубых собралась на базе на Бору 
Нижегородской области. Здесь они больше двух недель готовились к новому 
сезону и закладывали фундамент физической формы. Защитник Кирилл Готовец 
рассказал о том, на что динамовцы делают акцент во время тренировок, 
вспомнил плей-офф и поделился секретом мотивации для чемпионов. 
"Если ты не готов, тебя могут расторгнуть" 
- Кирилл, как ваши дела? Как проходят легендарные динамовские сборы? 
- Все хорошо, много трудимся. Новый тренер по физической подготовке внес 
интересные вещи в рабочий процесс. Он отличается от прошлогодней 
предсезонки. Уже не рутинная работа. Конечно, немного надоело тут находится, 
хочется домой. Оставшиеся дни усердно поработаем, и все будут рады 
вернуться в Москву. 
- Замечаю, что многие хоккеисты в этом межсезонье говорят об изменениях в 
плане физической подготовки. Что поменялось у "Динамо"? 
- У нас стало меньше бегов на стадионе. Большие дистанции мы уже не бегаем. 
Сейчас есть короткие отрезки с ускорениями, "горка" появилась, "городок" 
видоизменен. Многие меняют подготовку к сезону, потому что хоккей 
развивается, не стоит на месте. Скорости другие, больше вероятности травм... 
Поэтому важно уделять внимание проработке мышц и связок, которые 
задействованы на льду. Даже занятия в тренажерном зале, которые идут на 
усиление мелких мышц, очень важны для минимизации риска травм. 
- Как вы считаете, мы движемся к системе подготовки к сезону, как в НХЛ? Когда 
большой упор на индивидуальную подготовку... 
- Уже идем к этому. С кем не разговариваю, все хоккеисты, несмотря на 
длительную предсезонку, летом занимаются самостоятельно. Максимальный 
перерыв - это месяц. А потом начинают кататься, работать индивидуально с 
тренером. В НХЛ большая конкуренция. Там ты обязан прийти готовым. Если ты 
не готов, то на твое место еще человек 20. В КХЛ некоторые игроки могут 
позволить себе появиться на сборах не на 100% подготовленными. Да и сборы у 
нас проходят полтора месяца, поэтому форма и должна набираться постепенно. 
В голове сидит, что до первой игры еще масса тренировок. Не стоит надрывать 
себя. Просто приходи в тонусе, готовый к предстоящим нагрузкам. Думаю, что со 
временем, возможно, тренеры заметят, что люди приходят на сборы уже 
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подготовленные, и сократят сборы. Но тут уже ответственность ложится на 
игроков, и каждый должен быть готов к тому, что, если ты пришел без подготовки, 
тебя спокойно могут расторгнуть. 
- Как прошел ваш отпуск? 
- Слетали в Дубай, съездили в Питер. У нас с женой уже традиция - после сезона 
на несколько дней в Северную столицу. Сходили в Castle Rock - старейший 
магазин рок-н-ролла. Там во дворе мемориал группе "Король и Шут". 
- Вы - поклонник их творчества? 
- Когда группа была на пике популярности, мне они не нравились. А вот сейчас 
посмотрел сериал про них. Жена посмотрела много документальных фильмов о 
них и подсадила меня. Начал слушать.  
- Какая любимая песня? 
- "Мертвый анархист". 
"Мы катком должны были пройтись по нижегородцам?" 
- Как вы считаете, почему в прошлом сезоне бело-голубые так рано вылетели из 
розыгрыша Кубка Гагарина. Ведь в паре "Динамо"-"Торпедо" фаворитом считали 
именно вас... 
- Трудно назвать явную причину. Смотрю на это с точки зрения, что это спорт. 
Может на словах мы и были фаворитами, но если смотреть по той же таблице, 
то "Торпедо" закончило выше, чем мы. Значит они должны были быть 
фаворитами, чувствовать давление. 
- Но я не поверю, что у вас присутствовала дрожь перед встречей в плей-офф с 
нижегородцами... 
- Выходишь на любого соперника с желанием выиграть - "Торпедо" там или СКА. 
Но мне непонятно, почему все считают, что мы катком должны были пройтись по 
нижегородцам? Исходя из того, что я читал - все в таком шоке были, что 
"Торпедо" нас прошло. Но чудес не бывает. Они провели хороший сезон, были 
выше в таблице и ожидать, что мы на одном коньке их объедем не стоило. До 
пятой игры серия была равна. Переломным стал четвертый матч, когда мы 
забили два быстрых гола. Нижегородцы сравняли и выиграли в овертайме. Если 
бы мы закончили ту игру также мощно, как начали, то все было бы по-другому. 
Счет в серии стал бы 3:1 в нашу пользу, и Нижнему тяжело было бы отыграться. 
А тут - стало 2:2. У них прилив эмоций случился, а нам было обидно - упустили 
такую игру. В следующих двух встречах они тоже овертаймы забрали и прошли 
дальше.  
- Многие отмечали, что молодой состав "Торпедо" быстрее восстанавливался 
после этих длинных матчей, и это один из факторов их победы... 
- В овертайме важно быть свежее, безусловно. 
- А еще Алексей Николаевич Кудашов после серии говорил, что динамовцы 
играли с повреждениями. В том числе, голкипер Коновалов... 
- Травмы у всех есть. Думаю, что у "Торпедо" тоже были повреждения. В плей-
офф все с ними играют. Я играл со сломанным пальцем на ноге, но ты не 
обращаешь на это внимание. 
- Нет времени думать о боли...  
- Так и есть. В плей-офф другой хоккей. В сезоне все равно в подсознании есть 
то, что чемпионат длинный. Иногда бывают дни, когда нет эмоционального 
подъема, и некоторые могут одну-две игры "свитером откатать" - вроде ничего 
плохого не сделал, откатал и пошел. А в плей-офф каждая игра на счету. По себе 
знаю, что даже настраиваться не надо. Вообще нет усталости, хотя матчи через 
день. Тут бешеный накал, все бьются. Я просыпаюсь в день матча и мне все 
равно на то, как тяжело было вчера вечером, насколько меня побили. Я готов 
снова бороться. 



 

 

"Хартли ненавидели, но потом все понимали" 
- К финалу все избитые. В прошлом сезоне семь матчей было. Вы кому-то 
предпочтение отдали бы? 
- С одной стороны, интересно, если бы Казань выиграла - сезон у них такой яркий, 
неоднозначный. С другой стороны, ЦСКА два года подряд - тоже достижение. 
Тем более, каждый раз армейцы невнятно начинают сезон, и все говорят: "Ну 
все, ЦСКА уже не тот". А потом они такую концовку выдают и выигрывают. Это 
круто. Машина, которая идет к своей цели. По ним видно, как спокойно они ведут 
себя в любой ситуации. 
- В чем секрет этого спокойствия? 
- Опыт. Большая часть команды по несколько Кубков выигрывала. Они знают, что 
чаша не выигрывается и не проигрывается в одной игре или из-за одной 
пропущенной шайбы. Нужно просто работать дальше, идти к цели.  
- Что необходимо "Динамо", чтобы добраться до нее? 
- Работать, набираться опыта. Больше слушать тренеров. Чтобы выиграть Кубок 
должно сойтись много факторов, нет одного ключа к успеху. Вспоминаю, победу 
в финале с "Авангардом" - там все сложилось. Очень дружный коллектив, никто 
не выпадал. Работоспособные парни, вратарь тащил, спецбригады были в топе. 
Физика на уровне была. Мой папа смотрел, как мы играем овертаймы и потом 
удивлялся нашей свежести - словно на новую игру вышли, не следа усталости. 
Соперников в дополнительное время просто сметали. 
- При этом говорили, что Боб Хартли просто достал всех игроков! 
- Когда с Бобом работают, его все чуть ли не ненавидят, а потом уходят и 
понимают, насколько он разбирается в хоккее и насколько детали, которыми он 
всех мучает, важны. Хоккей сейчас настолько быстрый, что любая мелочь может 
решить исход матча. Большинство действий происходят на инстинктах, и как ты 
их отработаешь на тренировках, так у тебя потом и в игре будет. 
- Расскажите о какой-нибудь из таких деталей? 
- Клюшка всегда должна быть на шайбу. В зоне обороны или в средней зоне он 
запрещал играть в тело. Говорил: "Зачем тебе убивать игрока, если он все равно 
пас отдаст?". При возврате в оборону нападающий обязательно должен знать, 
как поставить коньки - тормоз лицом к шайбе. И когда Боб тебя на тренировке 
этим мучает...Но потом все идет на пользу. И возвращаясь к тому, что же нужно 
"Динамо" для победы - уделять внимание деталям. Желания и 
работоспособности хватает. В этом сезоне Гусев и Ожиганов добавились - эти 
ребята привнесут мастерства в команду. Но не забываем и про мелкие детали, 
которые могут казаться неочевидными, но работают на перспективу и улучшают 
игру.  
Гусев заявил о желании выиграть Кубок Гагарина с "Динамо" 
"Хочется почувствовать вкус чемпионства"  
- Вы с кем в паре сейчас катаетесь? 
- С Бреннаном Менеллом. 
- Все стабильно у вас... 
- Да, нас не меняют. 
- Поздравили его с получением гражданства России? 
- Да, всей командой на льду. Теперь называем его Менеленым (смеется).  
- Какую цель ставите перед собой на новый сезон? 
- Глобальная цель - это Кубок. Буду делать все, что от меня зависит, для 
достижения этой цели. Когда выигрываешь один Кубок, то прочувствовав вкус 
чемпионства, тебе хочется побеждать всегда. Эйфория и осознание того, что ты 
чемпион - незабываемы. И это отличная мотивация, ведь хочется снова 
пережить такие эмоции.  



 

 

https://allhockey.ru/article/show/484958-
Kirill_Gotovec_igral_s_perelomom_no_ne_obraschal_vnimanie_na_bol 

К заголовкам сообщений 

Хоккейное "Динамо" из Москвы с крупным счетом обыграло АКМ в 
контрольном матче (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 29 июля 2023) 
Хоккейное "Динамо" из Москвы с крупным счетом обыграло АКМ в контрольном 
матче  
Московское хоккейное "Динамо" провело первый контрольный матч межсезонья. 
Московский клуб в субботу победил со счетом 5:0 команду Всероссийской 
хоккейной лиги - АКМ из Тулы. Голами в составе "бело‑голубых" отметились 
Павел Кудрявцев, Егор Морозов, Никита Буруянов и Артем Волченков (дважды). 
В другом контрольном матче "Лада" обыграла альметьевский "Нефтяник" со 
счетом 4:3. 
Накануне команда из Тольятти также одержала победу над альметьевским 
клубом - 2:1.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1923415_Hokkejnoje_Dinamo_iz_Moskvy
_s_krupnym_schetom_obygralo_AKM_v_kontrolnom_matche 

К заголовкам сообщений 

Салават. В преддверии сезона - Дом престарелых с физруком 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 29 июля 2023) 
Что плохо, то плохо, особо даже добавить нечего. 
Вылет в первом раунде от Адмирала для Уфы конечно ужасное событие. Причем 
однозначно это тренерский провал. Да, у вас не супер-грозный состав, но там 
действительно есть мастера высокого уровня, вроде Хмелевского и Кадейкина, 
баланс какой никакой есть, да и бюджет в 625 миллионов на зарплатную 
ведомость сложно назвать маленьким, особенно в сравнении с соперником. Про 
хоккей и игру в откат по ходу сезона и вовсе молчу. 
Есть огромные вопросы к людям, оставившим Козлова. 
Трансферы.  
Пришли: в. Самонов (Северсталь), з. Василевский ("Автомобилист"), з. 
Хафизуллин (СКА), н. Ефремов ("Динамо" М), н. Лапшин ("Торос", ВХЛ), н. 
Лещенко ("Нефтехимик"), н. Шаров ("Сибирь"), з. Луговяк (оба - "Северсталь"), н. 
Гуськов (ЦСКА), н. Огирчук (СКА). 
Покинули клуб: в. Кареев ("Спартак"), з. Антипин ("Трактор"), з. Мухамадуллин 
(НХЛ), з. Мамкин ("Торос", ВХЛ), з. Мерфи, н. Кадейкин (СКА), з. Шумилов, н. 
Аймурзин (оба - "Северсталь"), н. Картаев, н. Хо-Сэнг. 
Вратарская линия.  
Читал много мнений о том, насколько круто Салават закрыл вратарскую позицию 
и что получили чуть ли не чендж-мейкера, хотя как по мне Самонов просто 
вратарь выше среднего по меркам КХЛ, хороший, но не выдающийся точно. Даже 
если посмотреть на прошлый сезон, то его 90.3% ОБ в регулярке за Северсталь 
и 2.76 пропущенных в среднем сложно назвать даже хорошими. В Питере были 
неплохие цифры, но любые армейцы имеют свойство завышать статистику за 
счет других линий. 
Шугаев в регулярке из все той же Северстали показал цифры куда лучше при 
даже большей выборке матчей, но провалил плей-офф. Александр же как ни 
крути голкипер с большим опытом, как Кубковым, так и международным, его 
подобной ответственностью напугать сложно. При этом Самонов остается 
вратарем, который в любой момент может придумать проблемы на ровном 

https://allhockey.ru/article/show/484958-Kirill_Gotovec_igral_s_perelomom_no_ne_obraschal_vnimanie_na_bol
https://allhockey.ru/article/show/484958-Kirill_Gotovec_igral_s_perelomom_no_ne_obraschal_vnimanie_na_bol
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1923415_Hokkejnoje_Dinamo_iz_Moskvy_s_krupnym_schetom_obygralo_AKM_v_kontrolnom_matche
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1923415_Hokkejnoje_Dinamo_iz_Moskvy_s_krupnym_schetom_obygralo_AKM_v_kontrolnom_matche


 

 

месте. Каким-то курьезным ляпом в его случае опытного любителя хоккея 
удивить сложно. 
В прочем бэкапом будет опытный Ежов, а с учетом общего низкого вратарского 
уровня в лиги можно заявлять, что вратарская бригада более чем приемлема для 
любого клуба КХЛ. 
Оборона.  
Покинули клуб Мухамадуллин, Мерфи и Антипин, а из Екатеринбурга перебрался 
Василевский, также сменил цвет на "зеленый" Луговяк. На закуску вернулся 
Динар Хафизуллин. 
Ключевой вопрос на данный момент, кто будет играть в большинстве и начинать 
атаки. Науменков и Коледов выдали свой лучший сезон по очкам, но назвать их 
атакующими язык не повернется, а вот как раз таки покинувшие команду игроки 
эту проблему могли решить. Да, вместо Мерфи можно было бы взять кого-то 
поинтереснее, но сейчас вообще толком никого нет. 
Вообще, если посмотреть на оборонительную линию, то возникают вопросов 
много. Средний возраст достаточно высокий - силовому защитнику Панину 37, 
Бирюкову также, вы добираете еще 34-летнего Хафизуллина и сильно сдавшего 
Василевского, которому стукнуло 30. 
Должны усилиться еще легионером. Тут нужен игрок типа Ларсена, но так или 
иначе защита довольно тяжелая, возрастная и есть большие вопросы в плане 
креатива. 
Нападение.  
Кадейкин - очень серьезная потеря. В лиге сумасшедший дефицит русских 
центров, а Александр возможно лучший двусторонний центр лиги в принципе. На 
его место взяли Шарова, который выдал какой-то сумасшедший сезон, но почему 
вы думаете, что так будет и дальше? Каждый сезон кто-то недобирает очков, кто-
то перебирает, но есть средние цифры и далеко не факт, что Шаров в новом 
сезоне наберет даже 40 очков. Контракт на 65 миллионов для него выглядит 
крайне рискованно. 
Примерно те же вопросы и по Лещенко, только цифры другие. Гуськов - хороший 
парень, но усилением пока его тяжело назвать. Ефремов - небольшой форвард 
боттом-6, для ротации пойдет. 
Покинувший команду Аймурзин потенциально сильный центр, очень 
талантливый игрок, но место в ТОП-6 для него сейчас закрыто, а в Череповце он 
сможет получить необходимую практику, слышал он и сам хотел туда. 
В целом пока задумка выглядит так - мы возьмем хороших центров (если 
допустить, что Шаров выбьет хотя бы под 40 очков), а они уже должны 
прокачивать остальных. Единственный железный игрок ТОП-6 среди краев - это 
Шмелев. Остальные места распределятся среди группы молодых игроков и 
Лещенко. Ветеранов типа Кулемина, Тимкина, Санникова - должны определить 
в боттом-6. 
Ярких игроков не хватает, даже сложно распределить позиции крайних 
форвардов по звеньям. Известно, что идут торги за Стремвалля и он в 
приоритете, это был бы хороший ход, который даст партнера Хмелевскому. 
Ориентировочный состав.  
Самонов (Ежов). 
Алалыкин - Хмелевский - легионер (Стремвалль?) 
Коледов - Науменков; 
Шмелев - Шаров - Лещенко 
Хафизуллин - Легионер; 
Башкиров (Пустозеров) - Гуськов - Дроздов 
Панин - Василевский; 



 

 

Кулемин - Пименов (Ефремов) - Тимкин 
Цулыгин. 
Тренер.  
"У меня было достаточно времени, чтобы подумать над философией команды. 
Примерно все останется как и было", - Виктор Козлов, тренер вылетевший с 
позором в первом раунде от "Адмирала". 
Козлов обладатель Кубка Гагарина в составе Салавата времен Радулова и 
Торесена. Кому как не ему знать, насколько важно иметь в составе ярких 
харизматичных игроков. Та Уфа была полной противоположностью нынешней в 
плане игрового стиля команды. Тем удивительнее, что нынешний коач команды 
проповедует подобный хоккей. Более того, он уже доказал собственным 
примером, что в данном случае он не приносит результат. 
Слышал даже, что руководство клуба хотело его убрать, но руководство 
республики было против. 
Перед сезоном.  
Салавату нужны яркие исполнители. Это клуб, ассоциирующийся с именами 
Радулова с Торесеном, Умарка с Хартикайненым, Маннинена с Гранлундом, но 
точно не дом престарелых, где собирают ветеранов, не нужных другим клубам. 
Понятно, что теоретически, если они берут двух хороших легионеров, 
закрывающих дырки в составе, то дела у них лучше, чем у "Магнитки" с 
"Авангардом", где творятся странные вещи. 
Но даже пройдя первый раунд - во втором шансов уже нет, Запад слишком силен, 
перекрестный плей-офф свое дело сделает, а с тренером уровня Козлова, 
которого просто деклассировал Тамбиев с командой за 300 млн - есть сомнения, 
что даже первый раунд не станет преградой.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/rtline/3178867.html 

К заголовкам сообщений 

"Если хочешь сказать, какое мы говно, то приди и поговорим". Коледов - о 
болельщиках "Салавата", Козлове и татуировках (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 29 июля 2023) 
Большое интервью с защитником уфимцев. 
В это межсезонье "Салават Юлаев" сохранили костяк команды. К нему относится 
и Павел Коледов. Для 28-летнего защитника следующий сезон будет уже 
шестым в Уфе. Дольше него в "Салавате" играет только Григорий Панин. 
Прошлый сезон, несмотря на неутешительный результат, стал для Павла 
индивидуально лучшим в карьере. Он набрал рекордные для себя 20 (6+14) 
очков в 63 матчах регулярки, стал лидером команды по блокированным броскам 
(71) и отборам (16), а также был самым дисциплинированным, заработав лишь 6 
минут штрафа.  
В интервью "БИЗНЕС Online" Коледов рассказал о нюансах поддержания формы 
в отпуске, злополучном вылете от "Адмирала", влиянии матери на карьеру, 
новых тренировках в "Салавате", своих увлечениях и поделился мнением об 
особо рьяных болельщиках команды.  
"Сочи - самый оптимальный вариант в России" 
- Павел как провели отпуск?  
- Съездил отдохнуть за границу в несколько мест. Потом половину мая и июнь 
уже был в Сочи дома. Родители там были, друзья. Плюс больше тренировочный 
процесс, уже подготовка небольшая к сборам. А апрель и половина мая были 
направлены на отдых, восстановительные процедуры, залечивание травм и все 
остальное. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/rtline/3178867.html


 

 

- У вас в Сочи дом. Давно построили?  
- Дом недавно. Но там есть квартира с 2015 года, когда еще играл за "Сочи". 
- Вы в Сочи всего сезон отыграли. Почему выбрали его для жищни?  
- Не могу сказать, что я выбрал Сочи, чтобы жить там после хоккея. Пока карьера 
идет, там удобно в отпуске, что у тебя море, солнце, оборудованная набережная, 
хоккейный стадион и тренажерные залы в пешей доступности. Когда ты 
прилетаешь на месяц-два отпуска, то это самый оптимальный вариант в России. 
Также в выходные зимние это горнолыжный курорт. Приехать, посмотреть, 
поночевать в горах - в этом есть большие плюсы.  
- Вы ведь и маму в Сочи перевезли?  
- Большую часть времени она проводит в Ачинске. Это ее город. Там знакомые, 
с которыми она годами дружила. В Сочи она полгода. Когда летний сезон, она 
приезжает в Ачинск, потому что там тоже тепло, есть родственники. 
- В Ачинск родной не ездите? Когда последний раз были?  
- Я был там прошлым летом. Давно не приезжал туда, около пяти лет. Две недели 
я там провел. Реже стал, но заезжаю иногда. Мама, конечно, хочет, чтобы я 
больше находился там. Все-таки родная земля и город. Но есть отпуск, время, 
которое ты должен уделить восстановлению, моральному отдыху. Поэтому для 
меня все-таки Сочи сейчас.  
- Какие ощущения, когда приезжаешь в родной 100-тысячный город?  
- Когда играл в Ярославле, то приезжал чаще. Тогда и в Сочи еще не было таких 
условий. Были еще друзья и знакомые, которые тебя помнят, общаются. Сейчас, 
конечно, такого нет. Есть первый тренер, к которому приезжаю. Можно в мэрию 
зайти поговорить, всякие нюансы. Ждут, рады, но это уже другие люди совсем. 
- Вы родились в Ачинске, но детство ведь не там прошло?  
- В Новосибирске с девяти лет. В Ачинске детство я не помню вообще. Может, не 
хочу помнить. Даже не помню, как на лед вставал. Есть отрывки, но это была 
рутина каждый день. В Новосибирске уже помню, были прикольные моменты. Не 
могу сказать, что детство хоккеиста отличается от обычного. Так же после школы 
играешь в снежки, лазишь по горам из снега. Постарше уже начинаются встречи 
у дома кого-то, когда родители уезжают на дачу. 
- Новосибирск из вашего детства и сейчас сильно отличаются?  
- Нет, вообще никак. У меня там есть еще несколько объектов недвижимости до 
сих пор, чаще мама приезжает туда посмотреть. Есть некоторые друзья до сих 
пор там живут, их родители с моей мамой общаются. Мы общаемся хорошо. Но 
приехать туда летом - нет, наверное. А с командой, когда приезжаю, то все по-
прежнему. Одно заведение может и 10 лет спустя стоять. 
- Вы сибиряк. Где морозы жестче - на родине или в Башкирии?  
- В том году в Башкирии очень даже неплохо было неделю. Но, наверное, в 
Сибири все-таки. Ребята не дадут соврать. Один год приехали, было минус 28 и 
настолько холодно, что невозможно даже по улице ходить. У нас была прогулка. 
Погуляли три минуты и все. 
"В "Салавате" сейчас все стало строже" 
- У "Салавата" начались сборы. По ощущениям, поменялось ли что-то в 
команде?  
- Да, сейчас все стало строже. Во-первых, в плане отношений в команде между 
людьми. Мы поговорили с ребятами, с тренерским штабом, что есть сборы и 
порядок - как в раздевалке, так и вне ее. Ты должен приходить, и все аккуратно 
должно быть сложено. Все начиная с быта, и чтобы молодежь уважала старших, 
старшие подсказывали молодым, полное взаимопонимание. У нас есть новички, 
нужно помогать им. Пока что мы плотняком тренируемся. Жесткие тренировки, 
работаем. Со второй недели у нас начинаются уже двухразовые тренировки.  



 

 

- Сами тренировки отличаются от прошлых или пока непонятно?  
- Мы поняли это с первой тренировки, когда вышли. Были мысли в команде, что 
после отпуска будет тренировка немного втягивающая. Нам сразу дали понять, 
что, ребята, в этом году извините. Сразу борьба, большой объем катания. 
- Изменился ли тренировочный процесс с тех пор, когда вы еще начинали 
карьеру?  
- Во-первых, в то время 13 лет назад был другой хоккей, другая подготовка. У 
меня были такие тренеры как Петр Ильич Воробьев, Дмитрий Квартальнов, были 
и иностранные специалисты. По-разному было. Если с Воробьевым по старой 
методике работаешь, то с Томом Роу уже западный стиль тренировок, при 
котором уже больше работаешь на льду. Без кроссов и этих забегов по 300-400 
метров. В принципе, сейчас хоккей поменялся и сборы тоже. Есть велосипеды, 
эйрбайки эти, которые сам разгоняешь воздухом. Они заменяют полностью тот 
же тест Купера, которые был раньше всегда. 3 км за 12 минут ты должен был 
пробегать всегда. Тут ты должен 8 км выкрутить на эйрбайке. Если за 12 минут 
не выкрутишь, то не готовым пришел к сборам. 
- У кого были самые жесткие сборы? У Воробьева?  
- Не могу сказать, что у Петра Ильича. Ему нравился анаэробный хоккей, утром 
всегда он был. Это очень классная тренировка была, тем более после отпуска. 
Наверное, все-таки выделю Кудашова, когда он пришел первый год в 
"Локомотив". Это как раз были отрезки в 100, 200, 400 и 800 м. Они были два раза 
в неделю. Там колени, пах вылетали на раз-два, это прям запомнилось. В 
основном по залу везде все одно и то же. База не меняется. То, что некоторые 
тренеры ушли вперед и начали убирать бег - в этом есть большой плюс, я 
считаю. Как у нас сейчас. 
- Сейчас тесты легко прошли? Козлов не стал никого выделять, сказав, что есть 
лучшие и те, кому еще нужно поработать. Вы в числе лучших?  
- Это надо у Виктора Николаевича спрашивать. Все сдал нормально. В некоторых 
тестах я не первых позициях, где-то в середине. Такого нет, что где-то в конце. 
- Как летом поддерживали форму? 
- Правильно, что это именно поддержание формы. Не надо себя перегружать, 
нагружать. Ты все равно понимаешь, что у нас полтора месяца предсезонных 
сборов, на которых тебе дают нужную правильную работу. Есть бланки, которые 
дает тренер по физподготовке на лето. Там есть упражнения, больше 
мобильности, растяжки, работы со своим весом. Но я добавляю всегда в отпуске 
бег - 5-10 км. Раз в неделю я десятку пробегать должен. Это на все группы мышц. 
Зал - это одно. Но чтобы дыхалка работала - это совсем другое. 
- В отпуске вы больше тусовщик или более спокойных отдых предпочитаете?  
- Есть дни, когда ты лежишь и не хочешь выходить из дома. Такое бывает, 
конечно. Но все равно понимаешь, что у тебя два месяца, и надо что-то поделать. 
В этом году мы поездили на мотоциклах в горах. Ходили в Скайпарк, в ущелья 
какие-то. Это более подвижный отдых, и он тоже заменяет тренировку в своем 
роде. Если смотреть, то от 600 до 800 калорий можно сжечь за день. 
- На активный отдых приходится себя заставлять после длительного сезона?  
- Первое время, конечно, ты просто лежишь, отдыхаешь - пляж или что-то еще. 
Тебе не хочется ничего делать, потому что год провел на тренировках и играх. 
Идет восстановление. Потом не то, что надо, а организм сам понимает, что пора 
что-то поделать. Первые полмесяца-месяц ты пассивно проводишь. Бывает, 
провел днем тренировку, которая была в списке, делать нечего, ты просто 
пролежал два-три часа дома и такой - пойду пробегусь. И делаешь уже две 
тренировки в день. Но это чисто по состоянию организма. Захотел - сделал.  



 

 

- Нет такого, что организм говорит - надо, а мозг, нервная система чуть 
расслабились и не хотят?  
- Такое тоже бывает, вполне. Отпуск на то и отпуск, по моему мнению. Но ты не 
можешь не делать ничего. Даже если мозг сказал, что не хочет, ты такой - окей, 
сегодня не будем. Но завтра ты берешь и делаешь. Потому что уже сам 
понимаешь, раз вчера пропустил. В сезоне у тебя есть обязанности, что ты в 9 
утра должен прийти, хочешь этого или нет. Завтра игра, надо тренироваться. Ты 
не можешь сказать тренеру, что не хочешь сегодня. Отпуск - это маленько другая 
штука, когда можно дать себе слабину немного. Поэтому у нас в командах, лигах 
есть сборы, к которым нужно прийти готовым. Для этого даются тесты, по 
которым тренера и руководство видят, что ты делал летом. Либо лежал на 
диване и ничего не делал, либо пришел готовым. 
- Если кто-то неготовым придет, что будет?  
- Дополнительные тренировки и работа. У готовых тренировка заканчивается, а 
остальных ждет продолжение. 
"Из спорта были все варианты. Хоккей был последним" 
- Ваша мама - мастер спорта по легкой атлетике и многоборью. Она сильно на 
вас повлияла в плане спорта, отношению к делу?  
- Безусловно. Мама была как тренер лет до 16-17. Беспрекословно я ее 
слушался, делал, что она говорит. У нас были тренировки с командой по 
СДЮСШОР, мы приходили с ней бегали еще. Она заставляла меня, даже не буду 
скрывать. В данный момент жизни понимаю, что, если бы не она, то, может, 
ничего бы и не было. 
- Помимо дисциплины, она делилась какими-то лайфхаками, которые удавалось 
использовать в хоккее?  
- Тест Купера для меня было легче всего бегать. Она говорила, как правильно 
распределить нагрузку. Купера в 15-16 лет я пробегал за 10:50-11:10. Мне было 
суперлегко это бегать, всегда первым-вторым приходил. 
- Мать строга была с вами?  
- Да. До какого-то момента, пока окончательно не становишься взрослым. Я 
изначально стал самостоятельным, так жизнь сложилась. Но, когда начал 
понимать, что уже могу сам, без нее, то она меня отпустила. Она и до сих пор 
следит за мной. В отпуске спрашивает, тренировался ли я сегодня. 
- Как именно пришли в хоккей? Были ли варианты с другими видами спорта?  
- Были все варианты, на самом деле. Хоккей был последним. Был футбол, 
плавание, легкая атлетика. Тенниса только не было, если не ошибаюсь. 
Баскетбол даже был, я за сборную школы играл, когда было свободное время. У 
нас был интернат, хоккейный класс, утром тренировки, а потом учишься. 
- Хорошо играли?  
- Вполне. По своей школе я был на лидирующих позициях по баскетболу. 
Понятно, что от других школ отставал, потому что там были уже баскетболисты. 
А в своей командебыл капитаном. Разыгрывал, из-за дуги бросал. Здесь тоже 
спасибо маме, она это привила. 
- Как получилось, что выбрали хоккей?  
- Мне было года четыре. Везде я капризничал, когда меня приводили куда-то. Но 
потом поставили на коньки, я был радостный, так все и пошло. 
- Была ли в юношестве развилка - учеба или спорт?  
- Я на год заканчивал с хоккеем. Мы уехали из Новосибирска в Ачинск на весь 
год. Я просто учился и по вечерам ходил кататься с любителями. Потом я 
подошел к маме и попросил вернуть меня обратно играть в хоккей. Мама решила 
попробовать вернуться, и тогда меня сразу забрали в МХЛ после просмотра. То 



 

 

есть даже не в СДЮСШОР. Я год провел в МХЛ, и потом в 17 лет поехал на 
сборы с первой командой. Тогда в "Сибири" были еще Юшкевич, Тарасенко.  
- Как вы учились? Думали, что делали, если бы не хоккей?  
- Такие мысли проскакивали, конечно. Они и сейчас проскакивают. До 9-го класса 
у меня были две четверки, а остальные все пятерки, потому что мама везде 
контролировала. Потом этап 10-11 классов я за год прошел, потому что уже не 
успевал учиться и играть. В ЕГЭ уже были тройки.  
- Какие-то ведущие предметы были?  
- На тот момент нравились физика, химия, математика. Историю вообще не 
любил. Английский был из серии, что вроде отличник, но было так, что не головой 
думаешь, а просто заучиваешь. Но сейчас английский помогает немного, так как 
азы все равно знаешь. По нему мама меня очень сильно долбила. 
- У вас ведь два высших образования еще. Каких?  
- Одно спортивное, оно у всех спортсменов есть. А второе финансовое. 
- Что побудило отучиться?  
- У мамы и папы был свой бизнес, они работали всю жизнь и прививали мне 
правильное распределение денег с детства. Учили, что надо больше экономить, 
чем тратить. Были у меня, конечно, необдуманные покупки и все такое. И они 
длились очень долго. Можно было вложить деньги в недвижимость, которую мне 
советовала мама. А я на все наплевал и покупал на последние деньги машину и 
все такое. Но сейчас к 29 годам понимаю, что, если бы слушал родителей, то 
было бы все немного по-другому. Финансовое образование было от них. 
Конечно, я на него толком не учился, было тяжело совмещать. Плюс я играл в 
Ярославле, из Новосибирского института присылали работу, я сдавал все 
дистанционно. А потом приезжал сдавал диплом и госэкзамены в один день, 
потому что других вариантов нет. Это был тяжелый путь. Спортивное 
образование было в разы легче. 
- Но вы извлекли пользу из обучения?  
- На момент, когда получил диплом - нет. Сейчас - да, вообще спокойно. 
Последний два-три года, когда общаешься с людьми, ты понимаешь их сленг и 
все остальное. 
- Какую можете выделить свою самую неоправданную покупку?  
- В 2017 году машина была. Это была моя мечта детства, я ее купил на 
последние практически деньги. А еще надо было полтора месяца прожить. Это 
была такая непонятная покупка. Плюс она потом сломалась. Нельзя было делать 
так. Нужны деньги, на которые ты еще можешь прожить дальше. Ты не можешь 
все что есть, без подушки, покупать такие машины. Также и с вещами это 
работало в 17 лет, когда только появились деньги. 
"О вылете от "Адмирала" до сих пор говорят" 
- Как сейчас вылет от "Адмирала" воспринимаете? Болезненно или уже нет?  
- От "Адмирала" все-таки болезненно. Из-за того, что другой бюджет, уровень 
хоккея. Даже спустя четыре месяца об этом говорят. Конечно, ты с этим 
сталкиваешься.  
- А ключевым моментом что было? 
- Не знаю, совокупность, скорее всего. Недооценка возможно или еще что-то. Не 
хочу в этом копаться. Тем более, мы поговорили после сезона, сидели разбирали 
это все. Мы друг друга поняли. Надеемся, что такого не повторится. После такого 
сезона все понимают, что сейчас надо сделать 150% и добиться других 
результатов. Намного выше. 
- После таких сезонов не возникает более снисходительного отношения к 
регулярке? Все же вы второе место заняли. А, в итоге, этот сезон не только в 



 

 

КХЛ, но и в НБА, в НХЛ показывает, что номинальные аутсайдеры уверенно 
могут выбивать фаворитов. 
- "Майами"? 
- "Флорида" еще. 
- Всегда такое есть. С "Сочи" мы вышли с восьмого места на ЦСКА сразу. Там 
была новая команда, от нее вообще никто не ждал, что в плей-офф попадет в 
принципе. А мы дали бой ЦСКА, просто были какие-то нюансы. Потом с 
"Локомотивом" мы выходили с шестого, пятого мест. И мы все время проходили 
два раунда. Так же и в Уфе мы в 2019 году вышли с шестого места и дошли до 
финала конференции. И сейчас мы в конце были на пятом месте и за две игры 
подлетели до второго. Плотная таблица была. То есть, место никакой роли не 
играет. Ты за две игры мог вообще вылететь из зоны плей-офф. Никогда не будет 
мыслей, что давайте не будем упираться в регулярке Ты должен работать и с 
самого начала сезона повышать свой уровень. Ямы всегда бывают, но ты должен 
из ямы правильно вылезти. Плюс удачу и везение не исключаю. Она была не на 
нашей стороне. 
- То есть, "Салават" отчасти стал жертвой навешивания ярлыков? Ведь 
предъявляют, что второе место проиграло седьмому.  
- Кто предъявляет? Болельщики. С этого и начнем. Журналисты, пресс-служба, 
люди из хоккея понимают, что от второго места до пятого два очка разницы всего 
лишь. Проиграй мы "Металлургу" последнюю игру, то упали бы на четвертое и 
попали на другую команду. Как произошло так произошло. Значит так должно 
было быть, и это будет пинок, что мы должны работать больше и не допускать 
таких моментов. Это, может, для молодых больше было, что они проиграли 
"Адмиралу" в первом раунде. Они прочувствовали это, посмотрим, что будет в 
новом сезоне. У них должны быть лидирующие позиции сейчас. 
- Как я понял, вы следите за другими лигами, за НБА той же?  
- НБА старался, по возможности, смотреть все матчи плей-офф. 
- Прямые трансляции?  
- Да, с полуфиналов смотрел все. Плюс теннис - "Ролан Гаррос", "Уимблдон". 
Наверное, эти два спорта. В футболе следил раньше за "Реалом" времен 
Криштиану. А сейчас толком футбол никакой не смотрю. Могу посмотреть Лигу 
чемпионов, и то только финальный матч, смотря кто выйдет. "Ман Сити" смотрел 
некоторые игры. 
- Из-за чего интерес к футболу пропал?  
- С детства смотрел, болел. Противостояние Месси - Роналду было 
невероятным. Там было столько звездных игроков. Но сейчас все разошлись - 
Рамос ушел, Ди Мария еще давно, Бензема вот сейчас. Нет команды, за которую 
надо болеть. То есть, я болею дальше за "Реал", мне нравятся новые игроки, 
Винисиус тот же. Просто то время, когда мы болели в детстве, оно проходит. 
Нужны новые игроки, но ты же тоже не молодеешь, уже становится менее 
интересно. 
- Что побуждает вставать и смотреть ночью НБА?  
- Это как бои ММА, я их смотрю тоже. Не хочется узнавать после повторов, кто и 
как сыграл. Интересно смотреть матч сам, как он проходит в живом времени.  
- В вашем профиле в соцсетях написано "зависим от хоккея". Можете раскрыть 
фразу? 
- Хоккей для нас, кто им занимается, в первую очередь, это жизнь. Ты с самого 
детства делал упор на это все, чтобы чего-то достичь. Не могу это отнести к 
работе. Да, ты получаешь за это деньги. С одной стороны, это как работа. Но 
все-таки это твое любимое дело, хобби. Ты тренируешься, пашешь, ломаешь 
себя, на сборах рвешь мышцы. Ну зачем тебе это надо, образно? Иди на какую-



 

 

то другую работу. Но ты это любишь, тебе нравится командное общение, 
атмосфера на стадионах. Ты любишь хоккей в себе, вот и все. 
- Был кто-то, на ком росли из хоккеистов, ролевая модель?  
- Конечно, мы смотрим всегда за теми, кто делает результат. На тот момент это 
Овечкин, Ягр, Дацюк. Я вроде и защитник, но смотрю за такими ребятами, потому 
что интересно, когда они забивают по два-три гола за игру. Это смотреть приятно 
всегда. Защитник Кирилл Кольцов еще был, мне нравилось, как он играл 
расслабленно, легко, у него все получалось. Вратари тоже были в моменте. За 
Лундквистом было интересно наблюдать. 
- Что подразумеваете под теми, кто делает результат? Те, которые побеждают 
или набирают много очков?  
- Хоккей - это зрелищный вид спорта, в первую очередь. Каждая команда хочет 
победить, от этого мы никуда не денемся. Но, с другой стороны, есть те же драки 
- это все шоу, которое нравится людям. Из-за этого хоккей становится 
зрелищным. 
- Но есть яркие игроки, глядя на которых понимаешь, что они никогда титул не 
завоюют. Но они могут классно играть.  
- И результат, и игра. Овечкин мне нравится тем, что он стоит, бросает и 
забивает, чуть ли не каждый второй бросок. Прикольно, когда видишь, что все 
бегают по зоне, а он просто стоит и потом забивает. Из-за этого и команда 
выигрывает. Наверное, ты все-таки смотришь не на определенного игрока, а на 
взаимодействия всех. 
"Восстановление Хо-Сэнга для такой травмы очень долго шло" 
- И все же, каким будет "Салават" в новом сезоне? Или еще впереди все 
объяснения от тренеров?  
- Тренировки жесткие, много молодых, у нас две группы. Вижу, что пацаны 
бьются на льду, это радует. Нет никаких прогулок, все борются за место в 
составе, и это очень классно выглядит. На первых тренировках мы больше 
вспоминаем работу головы, рук ног и всего остального. Но уже есть изменения в 
тактическом плане. 
- Как это на игре отразится. "Салават" опять будет в топах по защите?  
- Сложно ответить. Конечно, остались игроки, которые принимали на себя шайбу, 
ложились по нее, отбирали, пропускали мало. Вернулся Динар Хафизуллин. 
Посмотрим, как это будет. По защитникам также Василевский пришел пока что 
еще, Луговяк. Пока непонятно, кто еще будет занимать из молодых место в 
составе. Очень много народу, желающего попасть в основу. 
- Какой для вас тренер Виктор Козлов и как он изменился за последние годы в 
клубе?  
- Начну с того, что есть тренера, которые не общаются с командой. Я сталкивался 
с такими. Что есть тренировочный процесс, ты отработал и пошел. А есть 
тренеры - свои можно сказать. Они общаются с командой в зале, на велосипеде, 
где-то что-то корректируют. Работа на льду беспрекословная. Ты не можешь 
перечить, должен слушать все, что говорят. Неправильно сделал - вся команда 
переделывает из-за этого. Сейчас мы работаем над тем, чтобы каждый понимал, 
куда он выходит и чем занимается. Нет такого, что вальяжно проехался. Иначе 
все переделывают. Потом будут спрашивать с тебя, если вся команда бегает. 
Виктор Николаевич дает сейчас жесткости в борьбе и всем остальном. Сразу 
пихать начинает. Но мы это понимаем.  
- Год назад не так было, когда он только пришел главным?  
- Это было так же. Но, когда приходит тренер новый, то задатки остаются от 
старого, как ни крути. Команда уже привыкла три года работать так - весело, 
смешно, прикольно. А потом приходит другой тренер и начинает давать этой 



 

 

жесткости. Но я уже сказал, что с первой тренировки в этом году дали понять, 
что никаких вкатывающих не будет. У нас четыре дня цикл по две тренировки 
каждый день. Такого я тоже давно не видел, со времен "Локомотива". При 
Цулыгине вроде еще были. 
- С Козловым проще, чем с тем же Ламсой? 
- Да, проще. Потому что что-то переспросить при Ламсе молодые не подъезжали. 
Смысл, если даже не знаешь, какой будет ответ? Нужен переводчик, это потеря 
времени. С Виктором Николаевичем, конечно, по-другому. Но переспрашивать 
надо правильно, без всякой фигни. Ты должен задавать правильный вопрос, на 
который получишь правильный ответ. 
- После плей-офф не было опасений, что начнется перестройка глобальная в 
команде? Слухи ведь ходили, болельщики особо рьяные требовали.  
- Думаю, были. И тренеры тоже думали, что такое может быть. Конечно, вылететь 
в первом раунде от "Адмирала". Даже игроки с контрактами думали, что может 
быть все, что угодно. Нет такого, что с контрактом на два-три года ты не можешь 
вылететь из клуба. 
- Болельщики в соцсетях не все довольны усилением команды, требуют 
легионеров. Эксперты некоторые говорят, что команда ослабла. А вы внутри 
коллектива это как-то обсуждаете?  
- Мы не обсуждаем это. Есть команда, которая собралась. Есть тренерский штаб. 
Значит так надо было. Мы же не можем выбирать игроков и просить взять кого-
то. Такого не бывает. Значит мы должны выигрывать тем, что есть. 
- А как вообще критику фанатов воспринимаете? В Уфе они очень рьяные ведь.  
- Мне в том году пресс-служба говорила про медийную активность. Я к этому 
отношусь спокойно, были моменты, когда я даже отвечал кому-то. Но это все с 
шуточной точки зрения. Потому что ты выходишь после игры, стоят фанаты, и ты 
с ними разговариваешь. Никто не говорил плохого ни разу. Пишут что-то в 
интернете. Ну и что? Писать можно все что угодно. Мне Панин тоже показывал. 
Но кто пишет - закрытые профили, где ничего нет, потому что боятся показать 
свое лицо? Помню видео с Захаром Арзамасцевым, который вышел на улицу, 
где было много болельщиков, которые начали его расспрашивать. Если у тебя 
есть вопросы, ты так хочешь высказать свое мнение и сказать какое мы говно, то 
приди поговори. Что это за эра интернета? Я, видимо, уже стар для всего этого. 
- Какое впечатление у вас оставили ушедшие легионеры - Мерфи и Хо-Сэнг?  
- Не могу ничего про Хо-Сэнга сказать - ни плохое, ни хорошее. Это человек, 
которые пришел в команду, приехал позже остальных, потренировался, был 
неплох на предсезонке, потом сломался в первой игре. Такое бывает, это хоккей. 
Потом мы его не видели до плей-офф. Для плей-офф он сыграл более-менее 
после травмы, учитывая, что пропустил весь сезон. Он сыграл в силу своих 
возможностей. Но, если, с другой стороны, посмотреть, то для такой травмы 
очень долго восстановление шло. Алалыкин вот сейчас восстанавливается и уже 
скоро будет играть спокойно. Джош оставил двоякое впечатление. Мы не знаем, 
что он может, потому что он ничего не отыграл толком.  
С Мерфи мы хорошо общались и вне льда, и на льду. Думаю, что свою работу 
он сделал. От него просто ждали немного большего, как и от любого легионера. 
Если посмотреть количество игр, то по блокированным броскам и набранным 
очкам он был очень даже неплох.  
- Он до травмы хорошо шел...  
- Да, после травмы чуть другое. Но он все что мог делал. После травмы поймал 
на себя даже больше бросков, чем до нее. Атаку он компенсировал другим. 
- С Хо-Сэнгом нет такого, что обидно что не вернется или наоборот? Когда он 
играл, то ведь хорошее впечатление оставлял, большим мастером виделся.  



 

 

- Нет такого, что обидно или нет. Это его выбор, мы все люди, сами принимаем 
решения. Пишут, что он думает над завершением карьеры. Может, это такой шаг, 
что он в другую команду пойдет, не знаю. 
"Бывают моменты, когда блокировать шайбы все равно страшно" 
- Для себя какие-то личные цели на сезон ставите?  
- Скажу по прошедшему сезону. Было доверено большинство впервые за три 
последних года. Начало было неплохое, даже позабивал, отдавал, набрал 20 
очков за сезон. В карьере лучший результат, но хочется всегда больше. 
Регулярку по соотношению пропущенных и забитых голов, лично для нашей 
пары с Науменковым мы провели неплохо. Плей-офф, если смотреть по 
статистике, то как бы говно, если честно говорить. Но, с другой стороны, видя, 
какие голы были и как это происходило, то ты не мог ничего сделать и помочь 
как-то. Но статистика для руководителей других команд и болельщиков говорит 
об обратном. 
- Вы в прошлом стали лучшим в команде по отборам и блокам. Как-то 
концентрируетесь на этом?  
- По блокам я каждый сезон плюс-минус на первом месте в команде. Нет 
концентрации. Блоки - это работа в меньшинстве. По тому сезону можно сказать 
одно - были моменты, где можно было больше на себя поймать, но шайба 
пролетала мимо. 
- Вы сразу, когда начинали играть, не боялись ловить на себя шайбы? 
- Как не бояться? Бывают моменты, когда все равно страшно. Например, когда 
Кирилл Петров забивал гол. Он бросил сходу, чуть ли не от синей линии, как-то 
там оказался, а на пути шайбы был я. Я садился, и шайба пролетала у головы. 
Я ее мог поймать только головой и больше никак. Либо шайба попала бы мне в 
лицо, либо в ворота, как и получилось. Четко под перекладину. И ты вроде был 
на линии, но из-за того, что он был слишком высоко, то не можешь туда 
подняться. Обычно они стоят близко, в трех метрах от тебя, и ты ловишь шайбы, 
становишься "большим", как это у нас называют. 
- В чем суть хорошей индивидуально игры в защите?  
- Все хотят, чтобы защитники вообще не пропускали, это понятно. В защите в 
большей степени играет тройка - два полевых и вратарь. Нападающие помогают 
просто где-то что-то перехватить. Большую роль играет, как подобраны 
напарники и коммуникация между ними. Образно, ты можешь побежать на борт, 
но понимаешь, что у тебя сзади Миша, который пойдет на второго игрока, и 
варианта никакого не будет. Если ты чуть затормозил и не сделал этого действия 
чуть раньше, то все сразу рушится.  
- У вас, кстати, всего 6 штрафных минут в регулярке. Как удается держать 
дисциплину?  
- Выбор позиции, наверное, играет роль. Из этих шести минут помню момент, 
когда догонял кого-то и зацепил. Но и то считаю, что я под клюшку подбил. Но он 
там убегал один в ноль, и никакого другого варианта не было. Но нет цели быть 
джентльменом на льду. 
- Вы с вашим напарником Науменковым эти моменты не обсуждаете? Он, 
наоборот, рекордсмен команды по штрафам.  
- Может, он у нас и забирает все удаления - и мои тоже. Наверное, у него более 
агрессивный стиль. Если брать работу клюшкой, то с одной стороны подбил, с 
другой, человек двинулся, в моменте наступил на твою клюшку и все - это две 
минуты. Поэтому я с одной стороны подбиваю, то со второй плечом играю. 
- Как вообще ваша связка с Михаилом образовалась и стала столь крепкой?  
- С одной стороны, скажу, что это хорошо. Мы уже знаем, кто у нас куда бежит. 
Даже можем не разговаривать друг с другом. Обычно бывает, что 



 

 

подсказываешь, кричишь на льду. Мы же уже все понимаем, знаем, где 
находиться и как страховать. Бывают у нас моменты в атаке, когда мы туда 
вместе бежим, не смотря друг на друга и оставляя спины открытыми. Но это уже 
просто заигрываемся. Когда проигрываешь, то хочешь помочь нападающим что-
то сделать. Такое тоже бывает. Но тренерам виднее. Не мы же пары и звенья 
составляем. Значит видят, что у нас нормально в этом плане. 
- Могут ли напарники по обороне не быть друзьями?  
- Мы с Мишей дружим. Но ты можешь и не быть другом. Не обязательно вы 
должны быть друзьями с напарником. 
- Нет такого, что волей-неволей все равно сдруживаетесь?  
- Нет, это так не работает. Хоккей же у нас официально считается работой, мы 
трудоустроены. Ты же на работе сидишь и можешь не дружить с соседним 
коллегой.  
"Понимаю, что и дороги не везде хорошие, но все равно правила соблюдать как-
то надо" 
- Это будет уже ваш шестой сезон в "Салавате". Ни в одной другой команде так 
долго именно в КХЛ не задерживались. Что вас удерживает в Уфе?  
- Во-первых, хочется с этой командой и этим тренером достичь результатов. 
Плюс мы все равно разговариваем друг с другом, знаем, у кого заканчивается 
контракт, кто будет продлевать, примерно все понимаешь. Это тоже играет 
большую роль. Вот Мишаня подписывал и спрашивал, я сказал, что тоже буду. 
Такие разговоры все равно ведутся. Не прям так, что из-за тебя буду 
подписывать. Но ты понимаешь, что на следующий год костяк команды 
сохраняется или нет. Или как было один год в "Салавате", когда человек 10 ушло, 
и ты думаешь. Потом можешь задержать свое подписание до максимального 
времени, чтобы посмотреть, какая команда собирается.  
Но в данном случае по поводу себя скажу, что мне нравится здесь, нравится 
город. Дороги только чуть подкорректировать надо. Я тут привык, много 
знакомых. Мама приезжает, ей тоже нравится здесь все. Не могу пока сказать, 
что закончу с хоккеем и перееду жить в Уфу. Но для комфортного проживания 
здесь все есть. Какие хоккейные города лучше Уфы? Москву, Питер не будем 
брать. Ну Казань - все, по сути. Новосибирск - возможно. Омск - вообще нет. 
Владивосток - красивый город, но это девять часов лета, извините меня. Было 
бы мне 20 лет и предложили Владивосток, может, я бы согласился. Конечно, 
сейчас становишься старше и есть другие аспекты - удобство и еще что-то. В 
данной ситуации в "Салавате" мне нравится арена, команда, тренерский штаб, 
руководство, болельщики.  
- А что не так с уфимскими дорогами? 
- Я много где играл, ездил, я люблю машины, люблю водить. Если по-честному, 
то одно из худших движений - в Уфе. Ты едешь по третьему ряду, в котором 
должны ехать быстрее. А люди едут медленно, ты им моргаешь, они могут 
остановиться, что-то высказать. В Москве такого нет, в других городах тоже. В 
Сочи для меня был нонсенс, что там армяне, абхазы просто супер. Они друг 
друга пропускают всегда, у них все это отлажено. Тут, если поморгаешь или что-
то сделаешь неправильно, то тебе могут выйти, высказать пару слов, еще и 
подраться можешь на дороге. Либо ехать не в одном ряду, а прям на половину 
двух рядов. Понимаю, что и дороги не везде хорошие, но все равно правила 
соблюдать как-то надо. И это не только я могу подтвердить. 
- Наоборот слышал, что в Краснодарском крае немного сумасшедшие водители...  
- Они сумасшедшие, но знают, где это делать. Но есть правило. Две полосы, и, 
какой бы ты сумасшедший не был и какая бы машина быстрой не была, ты 
моргнул - они уехали. Либо ты едешь с одной скоростью, а они в правом ряду. 



 

 

Левый ряд всегда свободный, там машины могут пролетать под 250. Да, они 
платят штрафы, их ловят. Они могут делать все, что угодно, но не создают 
никаких аварийных ситуаций.  
- В этом году кстати юбилей МЧМ-2013 в Уфе. Чем для вас памятен тот турнир?  
- Это было классное событие. Я очень рад, что попал на молодежный чемпионат 
мира, и именно что он проходил в России. Конечно, когда я перешел в "Салават", 
то первая мысль была, что я был здесь на МЧМ. Вспоминал сразу игроков, 
которые здесь были и все остальное. Изначально у меня были мысли, что я в 
Ярославле, походу, буду всегда. 
- "Вы перешли в "Локомотив" как раз в обновленную команду после трагедии. 
Какой вообще тогда была атмосфера в клубе?  
- Это было тяжело. Мне было 17 лет. Когда ехал, был на радостной ноте сначала, 
но в голове, конечно, сидела эта трагедия вся. Когда мы зашли в стадион, нас 
привели в ту раздевалку - это не описать словами. Все годы было тяжело там 
находиться. Сидишь и в голове мысль ни с того ни с сего, что тут сидела та самая 
команда. Еще давление со стороны руководства, что мы должны играть так же, 
как те. Пять лет так было. В последний год стало попроще, много игроков 
поменялось, сделали маленько реконструкцию. И еще каждый год ездишь на 
мемориал и это помнишь всегда. 
- Вы поиграли в молодежной сборной, но так и не удалось за взрослую. Как себе 
это объясняете?  
- Скажу больше, что в молодежке я на год старше поиграл, а за свой год не 
поехал. Там были такие моменты, как смерть отца. Маленько психологическое 
состояние было такое, что решили не брать. Было обидно в какой-то степени. 
Когда смотрел матчи того МЧМ, то понимал, что мог помочь в некоторых 
ситуациях и, возможно, могли бы первое место занять. И так же перед взрослым 
ЧМ я провел сборы полностью, мы вылетали, и прям перед самолетом отцепили 
трех игроков. Кто-то освободился тогда из НХЛ, и я был в том числе. Я уже 
собрал вещи и должен был играть. Так получилось. 
"Я не рассказываю значение татуировок" 
- Какие бы выделили свои главные увлечения хобби, страсти вне хоккея?  
- Вне хоккея ты обычно думаешь о хоккее, особенно в сезоне. У тебя перелеты, 
переезды. Когда два дня выходных, то полностью отдыхаешь - баня, прогулка. 
Выключаешь голову полностью. Есть у меня мини-бизнес, с которым я тоже 
маленько переключаюсь. Но не буду говорить, какой он. Но прям хобби, когда я 
занимаюсь каким-то другим спортом или иду ремонтировать машины такого нет. 
- Но к машинам у вас есть именно интерес. Откуда он?  
- Как-то с детства видел это все - гонки, переделки. И фильмы, наверное, 
повлияли. Эти "Форсажи", любимые фильмы детства. Сейчас, конечно, фигня. В 
моменте хотел открыть гараж для ремонта машин, чтобы ездили не к 
официалам, но то же самое могли делать - масло, ТО. Люди на хороших машинах 
могли переделывать их, заказывать диски, обвесы, визуал придавать. У меня до 
сих пор есть такое желание. Но это уже как хобби. Чтобы заниматься хобби, 
особенно тем, которое требует денежных вложений, нужен доход, на который ты 
себе можешь это позволить. 
- Прикидывали сколько на это денег нужно?  
- Смотрели платежную ведомость и все остальное. Это зависит нет от вложений, 
а потока клиентов. Я знаю, какая нужна примерно сумма для аренды здания или 
выкупа, персонала, зарплаты. Но, находясь в Уфе, не думаю, что здесь это будет 
актуально. В Москве, где любят красивые машины, это будет прикольно. Но там 
есть другие салоны, которые пользуются популярностью. Поэтому это все на нет 
и сходит. В Сочи были мысли, но там тяжело подобрать хороших сотрудников. 



 

 

- Вы ведь на мотоцикле кроссовом катались в отпуске? А в городе не хотели бы 
себе завести?  
- Есть желание, но прав пока нет. Мне нравятся мотоциклы. Этим летом не успел 
сдать, следующим летом хочу. Но у нас по контракту, во-первых, по контракту 
есть определенный ограничения, чтобы не травмироваться. Но в Сочи тяжело 
иметь машину, потому что там пробки. Поэтому хотел бы мотоцикл или, может, 
мопед. После Бали, когда поездил там на мопеде полтора месяца, понял, как это 
удобно, когда трехчасовые пробки проезжаешь за 20 минут и не париться. Так же 
и в России, если не гонять, то это оптимально. Но если на Бали этих мотоциклов 
миллион на дорогах, то в России их мало. Как себя поведет тот или иной человек 
за рулем машины ты не знаешь. 
- Вы говорили, что любите фильмы по комиксам. Почему?  
- Смотрел раньше все до этой ситуации. С детства, когда с командой в 
Ярославле играли, всей большой компанией ходили все время на Marvel и DC. 
Прикольно, плюс шутки, которые там есть - это и весело, и фильм со смыслом. 
Понятное дело, что это фантастика, но интересно посмотреть. Но мне и 
детективные фильмы нравятся. 
- У вас есть любимый супергерой?  
- Нет такого. Они появляются с каждым годом разные. Я бы, наверное, 
Супермена выбрал. 
- Это же самый скучный супергерой...  
- Зато самый сильный из всех. Он и быстрее Флэша, и сильнее Человека-паука, 
все может. Да и визуально выглядит он неплохо. 
- Вы носите очки или это просто оправа?  
- Тут небольшое затемнении, они наполовину затемненные. Мне не нравится 
яркий свет, а они как раз сверху чуть затемняют. Плюс стиль. 
- У вас много татуировок. Часто спрашивают, что они означают?  
- Да. Я не рассказываю их значение. Любой человек может посмотреть на меня 
и, если сам свое значение примет, значит примет. У этого глаза вообще 16 
значений, у голубя - 12. Для каждого значение тату определяется по-своему. Ты 
набиваешь их в определенный промежуток жизни. Вот по этим все понятно - 
хоккей, семья, здесь "Отче наш" молитва. Прочитал - понял. Я не должен никому 
ничего рассказывать. Цифра 2 - тоже понятно. Дальше чуть сложнее, но тоже все 
достаточно легко. Если человек захочет, то посмотрит и разберется. Я не привык 
отвечать. 
- Почему под вторым номером играете?  
- Тоже с детства. Фетисов, и родители его знали, тренеры. Если защитник, то 
пусть будет вторым номером, и как-то пошло-поехало. 
- Мать не возмущалась тату? Не говорила, что будете жалеть?  
Это было. Говорила не надо, но я набил. Наверное, показал свою 
самостоятельность в тот момент. Но сейчас, например, я не хочу ничего делать. 
У меня была еще спина в мыслях, но не хочу, потому что доволен сейчас. Будут 
еще татуировки сто процентов. У меня нет семьи и детей. Как только они 
появятся, то точно будет что-то новое. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/286388 

К заголовкам сообщений 

"Говорить иностранцу, что у нас все хорошо, - как со стеной 
разговаривать". Интервью гендиректора "Салавата Юлаева" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 29 июля 2023) 
Большое интервью генерального директора уфимского клуба Рината Баширова. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/286388


 

 

Долги и трансферы  
 - Первый вопрос - самый важный и болезненный: наладилась ли финансовая 
обстановка в клубе?  
 - В пятницу состоялись большие переговоры между руководством республики и 
главными спонсорами, на них были отработаны технические вопросы. Есть 
определенный план действий, и если мы получим согласие, таких проблем 
больше не будет. Думаю, что мы идем в верном направлении.  
 - Есть вероятность, что вы не получите согласие?  
 - У нас есть и другие варианты, но этот - самый легкий. Для тех партнеров, 
которые нам помогают, принятие этого решения не является проблемой, мы все 
объяснили, все теоретически согласились. Думаю, что это решение всех 
удовлетворит. Мы получим точную финансовую основу для того, чтобы 
смотреть, например, на пятилетний срок.  
 - Но пока об этом говорить еще рано? Не хочется, чтобы повторилась такая 
ситуация, когда у вас были долги.  
 - Самое главное, что все поняли: негативный фон получился такой сильный, что 
без принятия быстрых решений следующая такая история может плохо 
кончиться для всех, поэтому мы получаем поддержку от правительства и главы 
республики.  
 - Они, наверное, тоже осознали, что это удар и по имиджу республики.  
 - Я надеюсь на это, но нельзя думать, что правительству нечем заняться кроме 
хоккея, сейчас время непростое. Я все равно буду настаивать на том, что 
проблема носила технический характер, не было вопроса в размере суммы. 
Наша вина в этом тоже есть, возможно, надо было раньше говорить.  
 - Классический вопрос менеджеру уфимского клуба: где трансферы?  
 - Мне кажется, что трансферов достаточно и по количеству, и по качеству, сразу 
после открытия рынка были подписаны несколько игроков. Перед прошлым 
сезоном мы говорили, что в команде начинается перестройка. Думаю, что этот 
год был самым сложным для нас, потому что мы запустили много молодежи, у 
нас не получилось привезти легионеров, которых мы хотели, а еще Хо-Сэнг из-
за травмы не смог нам помочь. В прошлом году нам не хватало голов и грубой 
мужской силы, а сейчас мы подписали игроков, которые должны помочь нам 
прибавить в этих компонентах. Несколько трансферов у нас сорвалось, но можно 
сказать, что мы все равно стали сильнее. Возможно, в этом году у нас будет 
задействовано больше игроков, чем в прошлом, потому что мы понимаем, что 
лидерам нужно давать отдыхать.  
Легионеры  
 - Где легионеры? У вас есть вакансии, но нет игроков.  
 - Когда мы закончили сезон, то решили, что нужно формировать команду так, 
что легионеров будто бы нет. На сегодняшний день можно сказать, что этот 
принцип нас выручил, у нас сейчас есть очень симпатичная команда. Мы делали 
ставку на одного серьезного легионера, получили от него согласие, но, к 
сожалению, его решение совпало с политическим обострением. Виктор 
Николаевич [Козлов] в это время как раз был в Северной Америке и сказал, что 
решение игрока его не удивило, потому что в местных новостных сюжетах жизнь 
в России выглядела так, что никто бы не поехал к нам.  
 - Я разговаривал с Вячеславом Войновым, который во время отпуска был 
Америке. Он сказал, что если отключить российский Telegram, то складывается 
ощущение, что никаких событий вообще не происходит, а за океаном всем 
плевать на это.  
 - Когда игроки собираются переезжать в Россию, они сами специально все ищут, 
смотрят всякие передачи, читают тот же Telegram. Лично я изначально знал, что 



 

 

никакого обострения в том виде, в котором его представляли, совершенно не 
будет, но говорить об этом иностранцам - как со стеной разговаривать. Они все 
равно все отслеживают, а иногда от них даже быстрее какие-то новости узнаем. 
Сейчас нельзя говорить, что у тебя закрыта позиция легионера, до тех пор, пока 
игрок не приедет сюда, хотя даже так не факт, что он отыграет сезон полностью, 
- ситуация меняется слишком быстро. Поэтому мы формировали команду из 
хоккеистов, которые находятся на территории Российской Федерации, чтобы 
понимать, что они точно не уедут. Также мы регулярно общаемся с легионерами, 
которые уже играли за "Салават Юлаев". Они специально заключают 
краткосрочные контракты в той же Швейцарии, чтобы вернуться к нам, когда все 
закончится. Сейчас я не могу сказать, что мы войдем в сезон с тремя 
иностранцами.  
 - Два года подряд вы говорили про Гальченюка. Сейчас вы активизировали 
переговоры по поводу его перехода?  
 - Мы сообщили агенту о нашей заинтересованности, но пока не более того. Если 
будет возможность, то мы рассмотрим ее, финансы на это есть, но для этого 
нужно будет узнать его состояние. Сложно судить о человеке, когда не знаешь 
ситуацию полностью, ведь интерпретация полицейских тоже может быть разная.  
 - А Стремвалль?  
 - Переговоры, конечно, мы ведем, но я не могу сказать, что он уже точно будет 
в нашей команде. Если Стремвалль приедет, то это будет большой удачей для 
нас. Могу сказать, что гораздо проще разговаривать с людьми, которые уже 
играли в КХЛ, потому что они многое знают про жизнь в нашей стране. Недавно 
у нас сорвался контракт с одним легионером, он выбрал "Барыс", но в этом 
случае на его решение повлияло большое количество иностранцев в команде и 
курс доллара.  
Комплектование  
 - На рынке в этом году появилось очень много людей - Владимир Ткачев, Дамир 
Жафяров, Алексей Марченко, Роман Рукавишников, и, возможно, сейчас 
появится еще Михаил Воробьев. Почему вы не боролись за этих игроков?  
 - Михаил Воробьев мог вернуться перед прошлым дедлайном, на нас выходил 
СКА с предложением об обмене, но не получилось. Если он освободится, то мы 
рассмотрим его кандидатуру в первую очередь, потому что Михаилу есть что в 
Уфе показывать. За это время он вырос как игрок, я до сих пор жалею, что мы 
его отдали. Владимира Ткачева мы бы тоже хотели видеть. Летом говорили его 
агенту о нашем интересе, но пока конкретики не было. По Дамиру Жафярову у 
нас даже не было предложения, да и вообще обмены со СКА пока тяжело идут. 
Не думаю, что мы находимся в списке команд, которым СКА предлагает обмен в 
первую очередь, хотя мы вот двух игроков из "СКА-Невы" смогли взять.  
 - А Марченко и Рукавишников?  
 - Мы разговаривали с представителями Марченко, но пока неизвестны сроки его 
возвращения на лед. По Рукавишникову мы собирались с тренерским штабом, 
разговаривали, но решили, что это не совсем тот защитник, который требуется 
нашей команде сейчас.  
 - Вы считаете, что он слабее Хафизуллина, которого вы взяли?  
 - Он появился позже Хафизуллина, а сейчас нам нужен атакующий защитник - 
это единственная вакансия, которую нам необходимо заполнить в ближайшее 
время.  
 - С защитниками у вас действительно проблемы - они возрастные и не такие 
атакующие. Наверное, только Науменкова можно назвать игроком, который 
может реализовать момент или забить в свои ворота рукой.  



 

 

 - Он обещал в этом году так не делать. Возможно, Михаил предстанет совсем 
другим защитником, и тогда нам никто не понадобится. У нас есть хорошая 
молодежь, которая тоже понимает, что защитников нам не хватает. Иногда 
бывает так, что при хорошей линии обороны у игрока могут раскрыться какие-
нибудь атакующие способности. Это такая мозаика, которая может сложиться 
для нас удачным образом. Мы хотели вернуть Райана Мерфи, но семья не 
отпустила его в КХЛ, хотя у нас были на это надежды.  
 - Мне нравится формирование вашей команды, но я считаю, что упор на 
возрастных защитников не самый удачный.  
 - Это я отношу к последствиям неудачного плей-офф, который мы провели. Если 
бы мы прошли два круга, то нам бы еще дали время для перестройки команды, 
но когда мы вылетели в первом круге, требования к нам возросли, поэтому 
теперь тренеры выбирают опытных и надежных игроков, чтобы мы точно могли 
себе гарантировать продвижение в плей-офф. Молодежи будет тяжелее 
закрепиться в основе. В прошлом году в состав зашли почти все молодые 
нападающие, но рисков и ответственности у них было меньше. Да, они забили 
не так много, но зато возмужали, а к защитникам, к сожалению, требования 
другие. Но сезон длинный, поэтому возрастные игроки будут ротироваться с 
молодыми.  
 - Год назад вы мне обещали, что у вас появится генеральный менеджер. Почему 
вы до сих пор никого не назначили?  
 - Всегда говорили: мы знаем, что делаем. Да, у нас были ошибки, но, пригласив 
генерального менеджера сейчас, мы дадим посыл, что мы до этого занимались 
ерундой, а теперь решили взять спасителя. Мы не думаем, что сейчас нам 
требуется усиление в этой части. Безусловно, в связи с изменением рынка, я 
понимаю, что было ошибкой убирать должность генерального менеджера два 
года назад. Тогда ведь у нас были топовые иностранцы, мне говорили, что 
генеральный менеджер не нужен, потому что каждый год надо было усиливаться 
всего парой игроков, а теперь необходимо подписывать по пять - семь человек. 
В тот момент я посчитал эту тактику верной, но она оказалась неправильной.  
В настоящий момент мы создаем скаутский отдел для системы клуба, потому что 
понимаем, что сейчас забирают игроков все младше и младше, поэтому 
необходимо усиливаться в этой части. К сожалению, у нас нет своей академии, 
хотя у многих клубов она уже есть, а некоторые богатые клубы вообще 
открывают филиалы своей академии во многих регионах страны. Я не могу 
сказать, что это хорошая практика, федерацией хоккея должны быть 
разработаны какие-то принципы, потому что игроки могут потерять карьеру из-за 
этого. Я бы не ушел в систему богатого клуба, потому что с такой конкуренцией 
ты не пройдешь в основной состав команды КХЛ.  
 - Кто возглавит скаутский отдел?  
 - Пока не могу сказать, но глава отдела уже есть, контракт лежит у меня на столе.  
Игровой стиль  
 - Вы понимаете, какой будет команда в этом году? Я никогда не скрывал, что не 
верю в модель игры Виктора Козлова. Почему вы их видите?  
 - Прошлый сезон был для него очень трудным с точки зрения формирования его 
как главного тренера. Мне очень нравится, что Виктор Николаевич быстро 
делает правильные выводы. У нас бывают жаркие споры, иногда мы что-то 
советуем ему, делаем замечания, а он принимает свое решение, которое в итоге 
идет на пользу команде. Это качество меня подкупает. После вылета от 
"Адмирала" я чувствовал, что он очень переживает. Мне показалось, что будет 
неправильно менять тренера команды, которая только вошла в стадию 
перестройки.  



 

 

 - Я не видел, чтобы какие-то выводы были сделаны.  
 - Возможно, вы судите по его ответам на пресс-конференциях.  
 - Нет, весь вопрос в игре. У вас не было ни одной волевой победы, а ближе к 
концу чемпионата после победы над "Ак Барсом" у вас был толчок, но потом все 
вернулось в прежнее русло. Да, в итоге вы заняли неплохое место в турнирной 
таблице, но с "Адмиралом" мы увидели, что все ошибки повторились.  
 - Буквально неделю назад мы говорили о задачах, которые ставим перед 
командой. Одной из тем как раз было отсутствие волевых побед. Возможно, это 
и помешало нам выиграть у "Адмирала", несмотря на остальные нюансы. Виктор 
Николаевич это прекрасно понимает, его требования во время тренировочного 
процесса и в бытовых вещах говорят, что он нацелен на преодоление этой 
проблемы.  
 - Правда ли, что он запретил телефоны в зоне команды?  
 - Да, телефоном можно пользоваться только в раздевалке, в которой игроки 
верхнюю одежду снимают.  
 - Я спокойно отношусь к этому решению, но, возможно, стоит меняться в чем-то 
другом?  
 - Это идет в комплексе. Вы же понимаете, что у человека растет 
самодисциплина, когда он понимает, что ему даже телефоном запретили 
пользоваться. Когда на собрании об этом говорилось, то все нормально это 
восприняли, потому что многие команды это делают. Выводов мы сделали 
много, разговаривали с игроками, нам всем было о чем подумать. Хотелось бы, 
чтобы эта черная полоса закончилась.  
 - "Салават Юлаев" всегда отличался от "Ак Барса" веселым хоккеем, а с 
Козловым этого нет. Мне кажется, что не очень приятно превращаться в команду, 
которая постоянно играет со счетом 1:0, 1:2. Не думали ли вы пойти в сторону 
"Торпедо"?  
 - Я, конечно, сторонник именно такого хоккея. Считаю, что болельщик должен 
получать удовольствие от игр. Виктор Николаевич об этом знает, мы с ним 
разговаривали на эту тему, и я думаю, что в новом сезоне какие-то элементы 
такого хоккея мы увидим. Сделать шоу - первоначальная задача для нас. Я не 
скажу, что в прошлом году мы играли в закрытый хоккей, просто нам не хватило 
высококлассных игроков, которые могли бы решить момент. В этом сезоне мы 
хотим снять груз ответственности с Виктора Николаевича за результат в 
регулярном чемпионате. Я думаю, что сейчас все уже понимают, что место в 
таблице ни о чем не говорит. Если ты уверен, что попадешь в плей-офф, то 
почему бы не сделать шоу?  
Персоналии  
 - С Хо-Сэнгом тема уже закрыта?  
 - Нет, он может изменить свое решение и приехать. Сейчас он вообще думает 
над тем, чтобы завершить профессиональную карьеру. В последних сообщениях 
он сказал, чтобы мы спокойно набирали легионеров, которых мы хотим, а он 
подождет. Джош может даже российское гражданство получить, мы 
предварительно уже написали президенту. Я бы хотел, чтобы он приехал, это 
как раз будет хорошо с точки зрения шоу.  
 - У вас мало умных центров, а вы обменяли Данила Аймурзина. Возможно, не 
стоило его отдавать?  
 - "Северсталь" хотела только Данила. Изначально мы эту идею сразу отвергли, 
но, опять же, эти переговоры проходили в сложный для нас период. Мы не могли 
пойти в этот сезон без вратарской линии, потому что мы не можем позволить 
себе перестройку в том плане, в котором она обычно представляется. Мы бы не 
пошли на этот обмен, если бы сам Данил не захотел этого. Когда я ему сказал, 



 

 

что им интересуется "Северсталь", то он подумал и сказал, что, возможно, для 
него так будет даже лучше. Нам был очень нужен вратарь, поэтому сейчас я не 
сожалею об этой сделке. Для Данила это тоже хорошо, потому что мы не хотели 
задерживать его развитие. Не могу сказать, что после его ухода у нас 
образовалось какое-то пустое место. По поводу центральных нападающих у нас 
никакой озабоченности нет, я знаю, что тренерский штаб и Шарова пробует в 
этой роли.  
 - Не секрет, что у Кареева в прошлом году не получилось стать основным 
вратарем в том числе из-за сложных отношений с тренерским штабом. А если 
Самонов тоже поссорится с тренером, то снова будете без вратаря?  
 - Сложный вопрос. На протяжении всего сезона по этой теме дискуссии между 
мной и тренерским штабом возникали чаще всего. В начале сезона я говорил, 
что в следующем году мы потеряем хорошего вратаря, если ему не будут 
доверять должным образом, но Андрей тоже должен был предпринимать какие-
то усилия, чтобы стать первым вратарем. История взаимоотношений между 
"Салаватом Юлаевым" и Кареевым ведь длится не первый год, она уже была. 
Раньше у нас были иностранные вратари, огромная конкуренция, из-за этого 
Андрей переживал. Он должен был приехать с настроем, что он всех переиграет 
и станет первым номером, но у него не было такого оптимизма. У тренеров 
создалось впечатление, что он не все делает для того, чтобы стать основным 
вратарем, хотя я считал, что мы могли бы принять какие-то решения, которые 
придали бы ему уверенности. Тренерский штаб находится ближе к команде, они 
говорили мне определенные вещи, которые подтверждали правильность их 
решения.  
Может ли это повториться? Я не зря сказал про характер Андрея. У него есть 
проблемы, о которых мы все знаем. К счастью, сейчас я не могу сказать себе, 
что такая проблема снова может быть. Мы смотрим на настроение нашей новой 
вратарской линии и видим, что ребята хотят играть и помогать команде. Я думаю, 
что Вязовой получит шансы, Ежову тоже есть что доказывать, потому что он сам 
признает, что провел плей-офф не лучшим образом.  
Задачи на сезон  
 - Вы подписали контракт с Родионом Амировым, как у него сейчас дела?  
 - Он продолжает лечение, есть положительная динамика. У него есть полная 
уверенность, что он выйдет на лед. Конечно, если бы Родион играл за нас, то это 
была бы совсем другая команда. Я могу сказать, что он очень повзрослел. Он 
продолжает работать, родители и мы его очень поддерживаем, а подписание 
контракта, конечно, Родион воспринял положительно. Мы молимся за него. Я 
верю, что он вернется, мы все его очень ждем.  
 - Вы оставите тренера Загретдинова в системе клуба?  
 - Безусловно, мы подписали с ним новый контракт.  
 - Не считаете, что он заставлял хоккеистов употреблять допинг?  
 - Нет. Сейчас уже можно говорить, что стратегия "защитников" наших хоккеистов 
заключается в том, чтобы найти козла отпущения и обвинить его. Мы в этом 
тренере уверены, он переживает за каждого хоккеиста и заставляет работать 
всех как настоящих профессионалов. Не всем это нравится. Я с ребятами 
разговаривал и сказал, что у них может быть своя точка зрения и что никаких 
санкций по поводу выбранной ими стратегии не будет, хотя мы знаем, какие 
пояснения по поводу обвинений в применении допинга они дают. Я встречался с 
родителями ребят и говорил, что их мнение никак не отразится на попадании 
детей в состав. Если они считают, что данная точка зрения отвечает их совести, 
то пусть так и будет. Но мы абсолютно уверены, что наш тренер по физической 
подготовке никому ничего запрещенного не давал.  



 

 

Возможно, кому-то показалось, что он лезет не в свои дела, потому что ему 
хотелось дополнительно подбодрить ребят. Это очень грамотный специалист, 
этим летом многие ребята из основной команды занимались именно у него. Мы 
его будем защищать. Итоги нашего расследования показывают, что это была 
диверсия. В феврале проверяли нашего игрока, который был тогда в сборной, и 
он оказался полностью чист. Как такое могло бы случиться, если бы мы всем 
давали таблетки? Мы сейчас представляем примерное решение, которое примет 
РУСАДА. Оно нас не очень устроит, я думаю, что мы будем его оспаривать. 
Ребята ни в чем не виноваты, у нас честная и добросовестная команда, которая 
занимается так, чтобы достигать результата без применения допинга.  
 - Какие у команды стоят задачи на сезон?  
 - Конечно, мы нацелены на то, чтобы выиграть Кубок Гагарина, но не будем об 
этом говорить на каждом углу. Прошлый сезон показывает, что любая команда 
может стать чемпионом. Да, в ЦСКА традиции и порядок бьют класс, это сыграло 
решающую роль, но было много команд, которые могли составить им 
конкуренцию, потому что условия выравниваются. Это происходит не только из-
за действий КХЛ, но и из-за сложной ситуации на рынке. Многие решения, 
которые принимают руководители при формировании команды, оказываются 
ошибочными - это дает шанс другим завоевать Кубок Гагарина.  
 - А если вы во втором раунде попадете на ЦСКА, то вы ведь проиграете, потому 
что у вас один владелец.  
 - Если серьезно, то я думаю, что на это не будет никаких оглядок.  
 - Почему вы прекратили писать посты в вашем Telegram -канале?  
 - У меня не было настроения. Когда мы проиграли, то там было тысячи три 
негативных отзывов, все были готовы меня расстрелять. Я посмотрел 
комментарии и понял, что дискуссии надо завершать. Я обязательно продолжу 
свой канал, когда начнется чемпионат. Возможно, в каком-то другом формате, 
буду больше писать, чтобы болельщики понимали, что происходит в команде.  
 - Вы довольны сейчас своей работой на рынке?  
 - Сожалеем только об иностранце, которого хотели подписать. А так - не было 
ни одного игрока, которого бы мы упустили. За некоторых хоккеистов мы не 
боролись, потому что считали, что их цена не соответствует вкладу в игру 
команды. Мы сейчас не были в положении, когда нам были бы нужны спасатели. 
Нам надо было просто доработать и сформировать команду из тех средств, 
которые мы имеем.  
 - Этим летом вас удивляли цены на игроков? Были ли какие-то шоковые 
предложения?  
 - Конечно, цены выросли. Даже в прошедшем сезоне многие контракты не 
стоили столько, сколько за них давали, поэтому мы таким образом успокаивали 
себя и убеждались, что не стоит гнаться за игроком, который требует такие 
средства. Мы считаем, что наша команда способна завоевать Кубок Гагарина.  
 - Вы мне обещали, что "Торос" будет в Уфе играть.  
 - Я сказал, что мы начали дискуссию по этому поводу. В ближайший год мы вряд 
ли переедем, хотя мне бы хотелось, чтобы "Торос" базировался в Уфе, потому 
что не всегда успеваешь доехать до другого города, чтобы посмотреть игру, плюс 
поднимать и спускать игроков было бы проще. Но это не означает, что мы эту 
идею оставили. Мы над ней работаем, просто нужен ряд последовательных 
действий, чтобы можно было точно назвать срок.  
 - В КХЛ ведутся переговоры о снижении потолка или включении бонусов в 
потолок. Вы над чем вообще сейчас с лигой работаете?  
 - Я думаю, что многие идеи для уравнивания команд в КХЛ приняли, но, тем не 
менее, я считаю, что должен быть такой орган, который принимал бы решения 



 

 

не по юридическим тонкостям. Все в лиге прекрасно знают, что происходит, 
поэтому такой комитет необходим. Бывает, что чисто технически команды 
соблюдают регламент, но по факту мы видим, что это плохо влияет на лигу и 
конкуренцию. Я разговаривал с Алексеем Морозовым, мне очень приятно, что он 
обо всем этом знает, но, к сожалению, не все может. Но мы постепенно идем к 
этому. Все понимают, что дальше так жить нельзя.  
 - Рады ли вы, что ваша пресс-служба была признана лучшей в этом сезоне?  
 - Конечно, это показатель для меня. Я говорил ребятам, что нужно 
поблагодарить лигу за то, что они нас заметили. У нас нет возможностей, чтобы 
снимать сериал о нашей команде, но у всех ребят есть своя мотивация. Мы очень 
рады, на собрании я поблагодарил ребят и игроков, которые тоже помогают 
делать пресс-службу лучшей.  
 - Новички появятся до начала чемпионата?  
 - Я думаю, что да.  
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К заголовкам сообщений 

"Амур" и капитан команды Иван Николишин не могут договориться о 
новом контракте, 29 июля 2023 года (Чемпионат.com  , Москва, 29 июля 
2023) 
С капитаном хабаровчан происходит странная история. 
На календаре 29 июля, а "Амур" до сих пор не решил вопрос с капитаном 
команды прошлого сезона, нападающим Иваном Николишиным. У 27-летнего 
хоккеиста закончился контракт, но права на игрока продолжают оставаться у 
хабаровского клуба, так как форвард является ограниченно свободным агентом. 
История, как говорят, началась из-за того, что в хабаровском клубе отказались 
оплатить операцию Ивану, которую он сделал в Германии. 
"Клуб не имел никакого права и возможности оплатить операцию Ивана в 
Германии. Мы предложили оплатить ее в любой российской клинике на выбор 
игрока. Он принял решение ехать за границу и оформил письменный отказ от 
любых претензий к клубу по этому поводу. Документ лежит в нашем архиве. 
Заявления уважаемых журналистов о том, что клуб обещал оплатить операцию 
позднее по предоставленным Иваном чекам и прочим документам, к реальности 
отношения не имеют", - прокомментировал эту информацию генеральный 
менеджер "тигров" Вадим Покотило, заявивший, что Ивану предлагали 
двухлетний контракт на сумму, превышающую прошлогоднюю в семь раз, но 
Николишин от соглашения отказался. 
Иван - сын известного в прошлом нападающего Андрея Николишина. В 
последние годы Николишин-младший, после ухода из системы ЦСКА 
поигравший в "Северстали", Высшей лиге, "Куньлуне" и даже финском 
чемпионате, сильно прибавил и вышел на новый для себя уровень. Николишин 
в прошедшем сезоне КХЛ стал лучшим бомбардиром "Амура" с 42 (17+25) 
очками, что уже говорит о многом. Улучшение условий контракта Иван явно 
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заслужил (и эти улучшения, по словам Покотило, были предложены), а в 
Хабаровске в нынешнем межсезонье как раз проводят громкую и достаточно 
успешную селекцию. 
Дальневосточный клуб, вдохновленный прошлогодним успехом своего главного 
конкурента - "Адмирала" - решил пошуметь и значительно увеличить свой 
бюджет. На большие деньги подписали легионера Бродхерста, приглашен 
вратарь Бобков, есть в обойме нападающий Коршков, другие серьезные ребята. 
В Хабаровске уже не первый год грезят Кубком Гагарина, но эти разговоры пока 
преждевременны. Для начала нужно попасть в плей-офф и пройти хотя бы 
первый раунд, как это сделал уже упомянутый "Адмирал". Но за то, что амбиций 
у "Амура" и его руководства много, можно только похвалить. 
Однако доводить дело до таких ситуаций, как в случае с Николишиным, 
однозначно нельзя. Нужно уметь договариваться и искать компромиссные 
решения, устраивающие обе стороны. 
"Иван Николишин? Я скажу так - кто на контракте, они все в команде. Ему 
предложили контракт, и я так понимаю, что он его по каким-то причинам не 
подписывает. Я работаю с теми, кто у меня есть. Иван не мой игрок, и в этой 
ситуации он даже не имеет права появиться на предсезонном сборе. 
Хочешь подписать контракт? Ради бога, мы будем рассматривать. Если не 
хочешь? Что ж, насильно мил не будешь. Именно так я отношусь к данной 
ситуации. Есть парни, с которыми мы сейчас занимаемся и с которых мы 
требуем. А Николишин сейчас находится в таком же статусе, как и любой 
арендованный игрок, которого нам могут в теории предложить. Как дальше будет 
развиваться его ситуация, я не знаю", - прокомментировал нам ситуацию 
главный тренер хабаровчан Андрей Мартемьянов, вернувшийся на Дальний 
Восток после увольнения из "Сибири". 
Сейчас Николишин находится в самом расцвете сил. Кроме того, это хоккеист, 
выступающий на дефицитной позиции центрального нападающего. Уже ходили 
разговоры о том, что Иван может оказаться в "Авангарде", есть интерес со 
стороны других команд КХЛ, однако вопрос до сих пор висит в воздухе. Все тот 
же генменеджер Покотило говорил, что в "Амуре" будут действовать 
исключительно в интересах клуба. Это, конечно, правильно, но проблема явно 
затянулась, и ее давно пора решить. По всей видимости, выступать в Хабаровске 
Иван больше не хочет, иначе ситуация давно урегулировалась бы. Похожая 
ситуация была у "Торпедо" с Семеном Дер-Аргучинцевым, из которой 
нижегородцы с достоинством вышли и обменяли права на хоккеиста в "Трактор", 
получив компенсацию. По аналогичному пути нужно идти и "Амуру, ведь 
насильно, как верно заметил Мартемьянов, мил не будешь.  

https://www.championat.com/hockey/article-5187493-amur-i-kapitan-komandy-ivan-
nikolishin-ne-mogut-dogovoritsya-o-novom-kontrakte-29-iyulya-2023-goda.html 

К заголовкам сообщений 

Нападающий "Витязя" о двусторонке: сразу чувствуются большие 
скорости, не как в МХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 30 июля 2023) 
Нападающий "Витязя" Иван Детков поделился впечатлениями от участия в 
двустороннем матче подмосковного клуба на "Арене Балашиха". Он играл за 
команду Владимира Галузина, которая уступила команде Игоря Головкова со 
счетом 2:3. На счету Деткова первый гол в матче. Нападающий в прошлом сезоне 
выступал в МХЛ в составе "Русских витязей" и еще ни разу не играл в КХЛ. 
"Матч прошел очень хорошо. Понравилось, быстрая игра. Не как в МХЛ, сразу 
чувствуются большие скорости. В моменте с голом я пошел активно на 
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защитника. Защитник засуетился. Я выставил клюшку, отобрал, и увидел, что 
вратарь тоже не был готов. Первым же касанием бросил, и, получилось так, что 
попал. Ребята поздравляли. Спасибо им. Всегда приятно забивать. 
Сборы проходят отлично. 30 июля уезжаем, будем работать в парке "Патриот". 
Я там никогда не был, будет интересно туда съездить". 

https://www.championat.com/hockey/news-5187997-napadayuschij-vityazya-o-
dvustoronke-srazu-chuvstvuyutsya-bolshie-skorosti-ne-kak-v-mhl.html 

К заголовкам сообщений 

Гончаров: у "Витязя" собирается классный коллектив (Чемпионат.com  , 
Москва, 30 июля 2023) 
Нападающий "Витязя" Никита Гончаров подвел итоги двустороннего матча 
подмосковного клуба на "Арене Балашиха". Он играл за команду Игоря 
Головкова, которая победила команду Владимира Галузина со счетом 3:2. На 
счету Гончарова решающий гол в матче. 
"Эмоции хорошие, первая двусторонняя игра у команды была. Все классно, 
здорово, наша команда выиграла. Поэтому эмоции только положительные. 
Сначала проигрывали 0:1, потом сравняли. Такая плотная игра была, счет был 
2:2 и мне удалось забить, сделать 3:2. 
Сборы проходят отлично, коллектив у нас собирается вообще классный. Сейчас 
поедем в парк "Патриот". Там сборы, я думаю, уже будут чуть-чуть потяжелее, 
льда будет побольше. Но в любом случае это работа, которая нам нужна. 
Закладываем фундамент на сезон. 
В двусторонке у меня тройка была такая: Егор Зубов, Виталий Попов и еще Игорь 
Угольников был с нами. Мы менялись все в круг. Забили две шайбы, поэтому я 
доволен". 

https://www.championat.com/hockey/news-5187991-goncharov-u-vityazya-
sobiraetsya-klassnyj-kollektiv.html 

К заголовкам сообщений 

Браташ: "Ладе" еще надо научиться надежно доводить матчи до победы 
(Чемпионат.com  , Москва, 30 июля 2023) 
Главный тренер "Лады" Олег Браташ прокомментировал итоги второго 
контрольного поединка с альметьевским "Нефтяником" из ВХЛ, который прошел 
29 июля и завершился победой тольяттинцев со счетом 4:3. 
"Итог снова положительный - победа. У нас продолжается работа над многими 
моментами, поэтому сейчас мы больше оцениваем содержание игры - что 
получается или не получается из того, что тренировали до этого. В субботу у нас 
получалось больше, чем в пятницу. Это радует. 
Я доволен хоккеистами, которые сыграли сейчас и не выходили на лед днем 
ранее. Конечно, были ошибки и недостатки, но это все мы будем разбирать в 
рабочем порядке. Повторюсь, что в субботу общая картина была намного лучше. 
С чем были связаны удаления в концовке? Нам еще надо научиться надежно 
доводить матчи до победы. Ребята немного нерационально играли в концовках, 
где-то нервничали. Будем решать эту проблему", - приводит официальный сайт 
"Лады" слова Браташа. 

https://www.championat.com/hockey/news-5187951-bratash-lade-eschyo-nado-
nauchitsya-nadyozhno-dovodit-matchi-do-pobedy.html 

К заголовкам сообщений 
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"Сочи" провел двусторонку перед стартом Sochi Hockey Open - 2023 
(Чемпионат.com, Москва, 30 июля 2023) 
На финише первого тренировочного цикла хоккеисты "Сочи" сыграли 
двусторонний матч в формате "Белые" против "Синих", сообщает официальный 
сайт клуба. Основное время (три периода по 30 минут грязного времени) 
завершилось вничью 4:4. 
При этом "Синие" вели 4:0, но позволили сопернику к концу третьего периода 
сравнять счет. За "Синих" отличились Алексей Васильков, Артур Тянулин, 
Кирилл Рассказов и Никита Феоктистов, за "Белых" - Дмитрий Уткин, Даниил 
Сероух, Борна Рендулич и Сергей Попов.  
Ворота в первых двух периодах защищали Михаил Бердин ("Белые") и Максим 
Третьяк ("Синие"), затем на льду появились Никита Тулинов и Максим 
Абдуллаев. 
В овертайме "Синие" забросили дважды (Тимур Хафизов, Ильдар Шиксатдаров), 
в серии бросков также сильнее оказалась команда "Синих" со счетом 2:1 (Тимур 
Хафизов, Никита Феоктистов - Борна Рендулич). 
"Белые": Бердин (Тулинов); Грэм-Галенюк, Рендулич-Криштоф-Попов; Корягин-
Аляев, Гараев-Сагадеев-Николаев; Новиков-Юзбашян, Сероух-Уткин-Петьков. 
"Синие": Третьяк (Абдуллаев); Бердюков-Мачулин, Тянулин-Рассказов-
Шиксатдаров; Крощинский-Кудако, Завгородний-Хафизов-Феоктистов; Косовец-
Ибрагимов, Авершин-Морозов-Ярулин, Васильков. 
В субботу и воскресенье у хоккеистов выходные дни, с понедельника команда 
продолжит тренировки на льду арены "Шайба". Турнир Лига Ставок Sochi Hockey 
Open - 2023 стартует 3 августа.  

https://www.championat.com/hockey/news-5187945-sochi-provyol-dvustoronku-
pered-startom-sochi-hockey-open-2023.html 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
СКА "раздает" контракты и гражданство РФ. Топ переходов в КХЛ 
(Советский спорт  , Москва, 29 июля 2023) 
Восемь из десяти основных трансферов КХЛ так или иначе связаны с клубом из 
Санкт-Петербурга. 
ДАМИР ЖАФЯРОВ (Россия), "Ак Барс"  
Амплуа: нападающий 
Возраст: 29 лет 
Предыдущий клуб: СКА 
Жафяров после довольно длительной и волне успешной карьеры в 
нижегородском "Торпедо" все-таки решился на переезд в СКА. В составе 
питерского клуба Дамир набрал достойные 44 (16+28) очка за сезон, но 
предложение казанцев оказалось более приемлемым в финансовом плане. 
ДМИТРИЙ ЯШКИН (Чехия), "Ак Барс"  
Амплуа: нападающий 
Возраст: 30 лет 
Предыдущий клуб: СКА 
Яшкин набрал 62 (40+22) очка в 67 матчах и стал лучшим бомбардиром и 
снайпером прошлого сезона. Казалось бы, после этого грех куда-то уезжать и в 
Питере русскому чеху будет вполне комфортно. Однако Дмитрий решил иначе. 
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После окончания сезона он не стал продлевать контракт со СКА и заключил 
трехлетнее соглашение с "Ак Барсом". 
ИГОРЬ ОЖИГАНОВ (Россия), "Динамо" Москва  
Амплуа: защитник 
Возраст: 30 лет 
Предыдущий клуб: СКА 
Московское "Динамо", которое по ходу нынешнего летнего периода 
исключительно отдавало своих игроков в другие клубы, разразилось двумя 
знаковыми сделками. 17 июля стало известно об обмене на денежную 
компенсацию защитника СКА Игоря Ожиганова. И это удивительно, потому что 
минувший сезон стал для него самым результативным в карьере - 44 (13+31) 
очка при показателе полезности "+18" в 77 матчах. 
По российским меркам, Ожиганов - топовейший хоккеист. Сложно объяснить, как 
Роман Ротенберг мог его отпустить. Вряд ли самый богатый клуб КХЛ не смог 
удовлетворить финансовые аппетиты игрока или гнался за доходом от обмена. 
Куда логичнее предположение, что СКА настолько переукомплектован 
хоккеистами высокого уровня, что даже одному из лучших оборонцев лиги не 
находится места в командном ростере. 
НИКИТА ГУСЕВ (Россия), "Динамо" Москва  
Амплуа: нападающий 
Возраст: 31 год 
Предыдущий клуб: СКА 
Еще более впечатляюще выглядит подписание бело-голубыми Никиты Гусева, 
которого знают, наверное, даже самые юные хоккейные болельщики. Нет 
смысла расписывать бомбардирские подвиги человека, принесшего сборной 
России олимпийское золото Пхенчхана в 2018 году. 
Гусев - наиболее узнаваемая медийная величина в нашем хоккее, но в 
последнее время он откровенно захандрил. Еще свежа история с его 
отстранением от состава СКА в плей-офф-2022/23. Якобы из-за того, что он 
позволил себе нарушить режим. По истечении контракта с питерцами Никита 
вернулся в Москву - спустя более 10 лет после отъезда из ЦСКА. Хочется 
надеяться, что в "Динамо" один из лучших российских хоккеистов вновь обретет 
былые кондиции. 
СЕРГЕЙ ТОЛЧИНСКИЙ (Россия), СКА  
Амплуа: нападающий 
Возраст: 28 лет 
Предыдущий клуб: "Авангард" 
В Петербурге Гусева заменит герой Омска, принесший своими блестящими 
действиями Кубок Гагарина "Авангарду" в то время, когда командой руководил 
североамериканский специалист Боб Хартли. СКА приобрел одного из самых 
техничных хоккеистов в КХЛ и специалиста по победам над ЦСКА - главным 
конкурентом питерцев последних 10 лет. Именно Толчинский забросил "золотую" 
шайбу в ворота ЦСКА. 
Юркий форвард подписал длительный контракт со СКА аж на пять лет. И то лишь 
потому, что на более длительный срок не позволяли правила. В теории он 
должен стать едва ли не главной фигурой армейцев в плей-офф Кубка Гагарина. 
Никто же не сомневается в том, что СКА туда попадет. 
АРСЕНИЙ ГРИЦЮК (Россия), СКА  
Амплуа: нападающий 
Возраст: 22 года 
Предыдущий клуб: "Авангард" 



 

 

Молодой талантливый форвард "Авангарда" так и не продлил контракт по 
завершении сезона-2022/23. В клубе пытались его сохранить, но агенты игрока 
настаивали на том, что он ни в коем случае не будет продолжать карьеру в 
Омске. Статус ограниченно свободного агента позволял ему выбирать между 
клубами КХЛ и НХЛ. Тут-то представители СКА и подсуетились, сделав 
официальное предложение, которое в "Авангарде" повторить не смогли. Так что 
Грицюк отправился в Петербург, где воссоединится с Сергеем Толчинским, с 
которым в Омске он играл в одном звене. 
БРЕНДАН ЛАЙПСИК (Канада), СКА  
Амплуа: нападающий 
Возраст: 29 лет 
Предыдущий клуб: "Металлург" 
В последние годы СКА очень неохотно приобретает в свой состав легионеров, 
делая упор на отечественную талантливую молодежь, которой порой набирается 
на пару-тройку составов. В прошлом сезоне исключением из правил был не 
вполне россиянин Дмитрий Яшкин с чешским паспортом, а после его перехода в 
"Ак Барс" им станет быстроногий Брендан Лайпсик. 
В Петербурге канадец встанет в один ряд с другими технарями - Сергеем 
Толчинским и Арсением Грицюком. Очевидно, это намек на желание Ротенберга 
сделать ставку на скорость и умение работать с шайбой, без учета силового 
стиля. То есть от армейцев можно ждать упора на зрелищность, а это всегда 
нравится зрителям. 
НИКОЛАЙ ГОЛДОБИН (Россия), "Спартак"  
Амплуа: нападающий 
Возраст: 27 лет 
Предыдущий клуб: "Металлург" 
Красно-белые в новом сезоне вновь попытаются навязать борьбу топ-клубам. 
Обмен Даниила Квартальнова на суперфорварда Голдобина стал первым 
большим трансфером москвичей в межсезонье. Новый рулевой команды 
Алексей Жамнов благодаря работе со сборной страны хорошо знает 
способности большинства хоккеистов лиги, так что этот переход наверняка был 
продуман в мельчайших подробностях. 
Голдобин - силовой форвард с прекрасными бомбардирскими качествами и 
отличной техникой. Когда есть мотивация, он способен разорвать любую 
оборону, а при помощи качественных партнеров так и вовсе претендовать на 
звание лучшего игрока КХЛ. Но "Спартак" бросает то в жар, то в холод. Так что 
многое в игре Николая будет зависеть от того, сумеет ли Жамнов собрать 
хороших игроков в единый механизм, заточенный на успех. Тогда болельщики 
увидят лучшую версию Голдобина. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:1076158 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Победа "Русских Витязей" над "Капитаном", "Мамонты" взяли реванш у 
тюменцев. Обзор дня (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 29 
июля 2023) 
29 июля состоялось три контрольные встречи с участием команд МХЛ.  
"Мамонты Югры" обыграли "Тюменский Легион"  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:1076158


 

 

Команды проводили второй матч друг против друга, первый завершился победой 
тюменцев. Гости очень хотели реабилитироваться, поэтому уже в первой части 
стартового отрезка им удалось открыть счет и сохранить это преимущество до 
конца периода. В первой половине второго периода "Тюменский Легион" трижды 
играл в большинстве, однако шайба не шла в ворота "Мамонтов". Ближе к концу 
двадцатиминутки Егор Алтарев был удален на пять минут и на этот раз 
распечатать ворота Михаила Фудымовского удалось: Вячеслав Борисов сравнял 
счет, который до перерыва не изменился. В концовке третьего периода 
"Мамонтам Югры" удалось захватить инициативу и трижды поразить ворота 
соперника. Таким образом, ханты-мансийцы победили 4:1 и взяли реванш за 
поражение накануне. 
"Русские Витязи" победили в подмосковном дерби  
В сезоне 2022/2023 "Русские Витязи" выступали в "Золотом" дивизионе, а 
"Капитан" в "Серебряном". В новом сезоне все будет наоборот. В первом 
периоде гости смогли добиться перевеса в два гола благодаря результативным 
действиям Артемия Кузнецова и Ильи Зиновьева. Во второй двадцатиминутке 
команды обменялись заброшенными шайбами, причем хозяева забили в 
меньшинстве. В середине третьего отрезка "Витязи" вернулись в игру благодаря 
голу Петра Саранова. Сравнять счет им удалось буквально на последней минуте 
матча. Когда до финальной сирены оставалось 19 секунд Артем Елагин забросил 
шайбу и перевел встречу в овертайм. В дополнительной пятиминутке, которая 
игралась полностью, "Капитан" пропустил еще дважды. В серии бросков гости 
были сильнее, а итоговый счет встречи - 5:4 в пользу "Русских Витязей". 
"Юнисон-Москва" переиграл "АКМ-Юниор"  
Обе команды проводили первую игру летом. "Юнисон-Москва" сразу захватил 
инициативу и уже на девятой минуте счет был открыт благодаря точному броску 
Семена Федякина. До перерыва счет стал 2:0. Второй период тоже складывался 
под диктовку хозяев, однако Александр Шемаров открыл счет голам своей 
команды на 38-й минуте встречи. Третий период остался за "АКМ-Юниор", но 
одной шайбы оказалось мало для того, чтобы вернуться в игру. 4:2, "Юнисон" 
одержал свою первую победу в предсезонке. 

https://mhl.khl.ru/news/20105/1045579/ 

К заголовкам сообщений 

 
Сборная России по хоккею 

 
Кожевников предложил провести матч Россия - Канада на Луне. (Спорт 
день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 29 июля 2023) 
Бывший нападающий сборной СССР Александр Кожевников высказался о 
возможности проведения хоккейного матча между командами России и Канады 
на Луне в далеком будущем.  
"России повторить то же самое, но провести хоккейный матч на Луне? 
Естественно, нам остается только хоккей. С канадцами туда полетим! Но это, 
конечно, бред. Ну, может, что-то и есть, но не похоже, что к 2035 году успеют. 
Может быть, к 2050 году что-то и будет". 
Некоторое время назад британские ученые разработали проект, согласно 
которому в 2035 году на Луне может состояться первый в истории футбольный 
матч. На это известие Кожевников отшутился, сказав, что в парламенте 
Великобритании заседают рептилоиды, отдав тем самым дань уважения 
высказываниям экс-президента России Дмитрия Медведева.  

https://mhl.khl.ru/news/20105/1045579/


 

 

Кожевников за свою карьеру успел поиграть за рубежом, выступая в составе 
шведского АИКА и швейцарского "Рапперсвиля".  
Сейчас сборная России отстранена от участия в официальных международных 
соревнованиях и не имеет возможности сыграть с командой Канады, которая 
продолжает выступать на чемпионатах мира каждый сезон.  

https://www.sportsdaily.ru/news/kozhevnikov-predlozhil-provesti-match-rossiya-
kanada-na-lune 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
На один год: Тарасенко решил продолжить карьеру в "Оттаве", Самсонов - 
остаться в "Торонто" (RT (russian.rt.com), Москва, 29 июля 2023) 
Владимир Тарасенко проведет следующий сезон в "Оттаве". Российский 
нападающий не сумел договориться с "Каролиной" и подписал с канадским 
клубом однолетний контракт, по которому заработает $5 млн. В свою очередь, 
Илья Самсонов заключил новое соглашение с "Торонто", добившись прибавки к 
зарплате через арбитражный суд, а Павел Дорофеев и Николай Коваленко 
продолжат карьеру в "Вегасе" и "Колорадо" соответственно. 
 Выбор Тарасенко 
До последнего момента российский нападающий оставался одним из самых 
лакомых кусков на рынке свободных агентов. Поспорить с ним могли разве что 
бывший партнер по "Рейнджерс" Патрик Кейн и Томаш Татар с Мэттью Дамбой, 
пока также не определившиеся со своим будущим. При этом круг главных 
претендентов на Владимира Тарасенко был очерчен еще месяц назад. В него 
входили продолжающая собирать сильнейший состав в лиге "Каролина" и 
мечтающая прервать неудачную серию из шести сезонов без плей-офф 
"Оттава". 
Несомненно, с точки зрения потенциальной борьбы за трофей переезд в Роли 
выглядел куда более интересным вариантом. Но проблема состояла в полном 
отсутствии средств у "Харрикейнз". Нынешним летом они уже подписали сразу 
несколько дорогостоящих хоккеистов, в том числе Майкла Бантинга и Дмитрия 
Орлова, которые только за ближайший год в сумме заработают $12,25 млн. И 
хотя до открытия периода дозаявок финалисты Восточной конференции имели 
много места под потолком, уже к концу июля его практически не осталось. Таким 
образом, Тарасенко мог заключить с "Каролиной" соглашение лишь на крайне 
невыгодных условиях - менее чем на $1 млн. А это вряд ли соответствует статусу 
звездного форварда. 
Несмотря на это, "Каролина" продолжала вести переговоры с россиянином и до 
последнего надеялась достичь договоренности. Об этом еще 20 июля заявлял 
генеральный менеджер Дон Уодделл, подчеркивая, что клуб действительно не 
способен предложить Тарасенко высокую зарплату. Поэтому совсем 
неудивительно, что тот отверг предложение и выбрал "Оттаву", заключив 
однолетний контракт на $5 млн. 
Да, можно сказать, что даже в этом случае россиянин потерял в деньгах, ведь по 
предыдущему соглашению он получал на $2,5 млн больше. Но рассчитывать на 
такое в нынешней ситуации ему вряд ли приходилось. Травмы вкупе с не самой 
высокой результативностью сказались на статусе Тарасенко, выпавшего из пула 
сильнейших нападающих планеты. С 2018 года он лишь раз преодолевал планку 
в 70 очков за регулярку и столько же раз набирал более одного балла в среднем 

https://www.sportsdaily.ru/news/kozhevnikov-predlozhil-provesti-match-rossiya-kanada-na-lune
https://www.sportsdaily.ru/news/kozhevnikov-predlozhil-provesti-match-rossiya-kanada-na-lune


 

 

за игру. О его былом величии напомнил сезон-2021/22, когда они вместе с 
Павлом Бучневичем составили мощнейшую связку в "Сент-Луисе", а сам 
Владимир записал на свой счет 34 гола и 48 результативных передач. 
Однако долго этот период ренессанса не продлился. Уже в следующем 
соревновательном году он набрал лишь 50 (18 + 32) очков и завершил его с 
худшим показателем полезности в карьере ("-14"). Да, частично это обусловлено 
проблемами "Блюз", провалившего чемпионат и уже по его ходу устроившего 
распродажу. В результате Тарасенко отправился в "Рейнджерс", где немного 
подправил статистику, но со своей главной задачей явно не справился. По 
задумке руководства ньюйоркцев, его огромный опыт должен был помочь 
коллективу в походе за Кубком Стэнли, но тот завершился уже в первом раунде. 
А сам Владимир довольствовался лишь тремя шайбами и одним голевым пасом 
в семи встречах. 
Возможно, в "Оттаве" Тарасенко обретет второе дыхание и не только поможет 
команде впервые с 2017 года пробиться в число восьми сильнейших на Востоке, 
но и сделает заявку на получение более выгодного контракта в 2024-м. 
"Сенаторз" не располагает звездными исполнителями на правом краю атаки, 
поэтому россиянин вполне может стать неотъемлемой частью первого звена. 
Например, такую роль ему отводит авторитетный портал CapFriendly. По мнению 
ряда экспертов, именно россиянин окажется в одной тройке с Тимом Штюцле и 
Брэди Ткачуком, а не Дрейк Батерсон. Притом что 25-летний канадец довольно 
неплохо смотрелся в прошлой регулярке и установил личный рекорд 
продуктивности, набрав 62 (22 + 40) очка. 
По крайней мере, в "Оттаве" верят в Тарасенко, что подтверждает не только 
солидный оклад, но и слова генерального менеджера. Пьер Дорион назвал 
Владимира прирожденным снайпером, способным забрасывать из любой 
позиции, а также крайне недооцененным плеймейкером, готовым вести за собой 
партнеров. 
Новый контракт Самсонова и подписание Коваленко 
В последние дни со своим будущим определился и бывший голкипер 
"Вашингтона", в минувшем году защищавший цвета "Торонто". В Канаде Илья 
Самсонов с ходу стал основным, а по итогам сезона вошел в десятку лучших 
голкиперов лиги как по проценту отраженных бросков (91,9%, восьмое место), 
так и по коэффициенту надежности (2,33, седьмое). Тем самым он заслужил 
доверие боссов команды, желавших продолжить сотрудничество. Проблема 
заключалась в том же потолке зарплат, не позволявшем "Мейпл Лифс" сделать 
россиянину выгодное предложение. 
Ограниченный в средствах "Торонто" был готов платить Самсонову $2,4 млн, но 
тот счел эти условия неприемлемыми и обратился в арбитраж с требованием 
увеличить сумму более чем в два раза - до $4,9 млн. И хотя запросы вратаря не 
были удовлетворены в полной мере, определенную прибавку он все же получил. 
За следующий год Илья заработает $3,55 млн, после чего вновь выйдет на рынок 
свободных агентов и сможет претендовать на совершенно иные деньги, ведь к 
этому моменту в НХЛ может заметно повыситься потолок. 
В целом вердикт арбитража по Самсонову положительно оценили как в России, 
так и Северной Америке. Журналист The Athletic Джошуа Клок назвал его 
справедливым и подчеркнул, что на протяжении длительного периода 
минувшего первенства россиянин был самым ценным игроком "Мейпл Лифс" и 
наверняка сохранит за собой пост №1 и в следующем чемпионате. Такого же 
мнения придерживается известный российский агент и комментатор Сергей 
Федотов. 



 

 

"Он провел очень хороший сезон. Я не стану говорить, что он сыграл 
превосходно, но выступил очень сильно... И по большому счету занял первое 
место в воротах, вытеснив оттуда вечно травмированного Мэтта Мюррея... В 
общем-то, Илья отработал на пятерку. В следующем году он становится 
неограниченно свободным агентом, и, естественно, этот однолетний контракт - 
такой переходный мост. Возможностей и у "Торонто" в следующем году будет 
больше... Поэтому, на мой взгляд, это соглашение практически идеальное", - 
цитирует Федотова Metaratings. 
В свою очередь, соглашения с клубами НХЛ подписали двое других россиян. Но 
если Павел Дорофеев останется в Северной Америке и будет пытаться 
пробиться в состав "Вегаса", то Николай Коваленко присоединится к "Колорадо" 
позже. Ближайший год сын известного нападающего Андрея Коваленко проведет 
в нижегородском "Торпедо" на правах аренды. 
"К Николаю был интерес из задрафтовавшего его "Колорадо" сразу после 
ярмарки талантов, когда не было полной ясности с его ситуацией в "Локомотиве". 
Но мы всегда говорили, что торопиться с Северной Америкой ни в коем случае 
нельзя. Сначала нужно состояться в российском хоккее, вырасти и только потом 
думать об НХЛ, где к твоему приезду уже будут готовы. С этой точки зрения 
карьера сына идет шаг за шагом, по поступательной. Все его решения - 
ответственные. Меня как отца это радует, отсюда и одобрение", - сказал 
Коваленко-старший Russia-Hockey. 

https://russian.rt.com/sport/article/1180421-tarasenko-ottava-samsonov-toronto 

К заголовкам сообщений 

Мирошниченко: моя цель - попасть в основной состав "Вашингтона", я 
мечтал играть в НХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 29 июля 2023) 
Нападающий "Вашингтона" Иван Мирошниченко заявил, что планирует 
пробиться в основной состав команды, ведь выступление в НХЛ всегда было его 
мечтой. Форвард рассказал, что не испытывает проблем со здоровьем после 
полного излечения от рака. 
"Конечно, моя цель - попасть в команду НХЛ. Очевидно, что в команде много 
отличных игроков, много ветеранов, так что это будет сложно. Но это моя цель. 
Вот к чему я стремлюсь. Я мечтал играть в НХЛ, поэтому я просто иду к своей 
мечте. Это следующий шаг для меня. 
Я чувствую себя прекрасно как морально, так и физически. Когда я попал сюда в 
лагерь развития, то прошел медицинские тестирования. Врачи провели много 
тестов, просто чтобы убедиться, что я полностью здоров, у меня нет рака и я 
прекрасно себя чувствую", - цитирует Мирошниченко пресс-служба лиги. 
"Вашингтон" выбрал Мирошниченко под общим 20-м номером в первом раунде 
драфта НХЛ в 2022 году. В мае 19-летний россиянин расторг соглашение с 
"Авангардом" и подписал трехлетний контракт с "Кэпиталз". В завершившемся 
сезоне КХЛ за "Авангард" 19-летний нападающий сыграл 26 матчей, в которых 
отметился тремя заброшенными шайбами и одной результативной передачей.  

https://www.championat.com/hockey/news-5186989-miroshnichenko-moya-cel-
popast-v-osnovnoj-sostav-vashingtona-ya-mechtal-igrat-v-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Экс-нападающий клубов КХЛ Денис Паршин подписал контракт со 
словацким "Гуменне" (Чемпионат.com  , Москва, 29 июля 2023) 
Экс-нападающий клубов КХЛ Денис Паршин подписал контракт со словацким 
клубом "Гуменне", сообщает пресс-служба клуба. 37-летний российский 
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нападающий перебрался в клуб после того, как в прошлом сезоне играл в 
чемпионате Словакии за "Кошице". 
Ранее состав "Гуменне" пополнили российские хоккеисты - вратарь Станислав 
Галимов и нападающий Александр Хованов. Главным тренером словацкой 
команды является российский специалист Андрей Парфенов.  
Паршин провел в чемпионате Словакии в общей сложности 82 матча, в которых 
набрал 75 (24+51) очков. В прошлом сезоне форвард отметился 28 (12+16) 
очками в 34 играх. 
В активе Паршина 699 матчей в регулярных чемпионатах КХЛ и Кубке Гагарина, 
в которых он набрал 404 очка: забросил 182 шайбы и отдал 222 результативные 
передачи. Денис также выступал за ЦСКА, "Салават Юлаев", "Торпедо", 
"Авангард", "Металлург" (Магнитогорск) и "Динамо" (Рига).  

https://www.championat.com/hockey/news-5186987-eks-napadayuschij-klubov-khl-
denis-parshin-podpisal-kontrakt-so-slovackim-gumenne.html 

К заголовкам сообщений 

"Никогда не знаешь, где окажешься в будущем. Ни с кем контактов не 
рвал" - Просветов о возможном продолжении карьеры в ЦСКА (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 29 июля 2023) 
Российский вратарь "Аризоны" Иван Просветов заявил "Матч ТВ", что не 
исключает вариант когда-нибудь продолжить карьеру в ЦСКА. 
В мае 2022 года ЦСКА предложил Просветову контракт на три года и 100 
миллионов рублей, на что тот ответил отказом. 
 - К ЦСКА только симпатия. Это один из лучших клубов КХЛ. В этом году от 
команды никакого предложения не поступало, но никогда не знаешь, где 
окажешься в будущем, поэтому ни с кем контактов не рвал. Я не могу никак 
контролировать отношение клуба ко мне после отказа подписывать контракт. Как 
я уже сказал: ЦСКА - отличный клуб. С уважением отношусь к их менеджменту - 
они делают правильные вещи, так как команда добивается хороших результатов. 
Надеюсь, что с их стороны ко мне отношение тоже хорошее, - сказал Просветов 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1923308_Nikogda_ne_znajesh_gde_okaz
heshsa_v_budushhem_Ni_s_kem_kontaktov_ne_rval__Prosvetov_o_vozmozhnom_
prodolzhenii_karjery_v_CSKA 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 29 июля 2023 

К заголовкам сообщений 

"Приличных вариантов у Владимира не нашлось". Коньков - о контракте 
Тарасенко с "Оттавой" (Чемпионат.com, Москва, 29 июля 2023) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе московского "Динамо" Сергей 
Коньков оценил подписание нападающим Владимиром Тарасенко контракта с 
"Оттавой". Контракт россиянина с "Сенаторз" рассчитан на один год. За это 
время российский нападающий заработает $ 5 млн. 
"С первого июля, когда в НХЛ открылся рынок свободных агентов, прошло 
достаточное количество времени. По всей видимости, приличных вариантов у 
Владимира не нашлось. Хотя были разговоры об интересе к нему со стороны 
"Флориды" и "Каролины", очевидно, сторонам не удалось договориться - скорее 
всего, как по сроку, так и сумме. 
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1923308_Nikogda_ne_znajesh_gde_okazheshsa_v_budushhem_Ni_s_kem_kontaktov_ne_rval__Prosvetov_o_vozmozhnom_prodolzhenii_karjery_v_CSKA
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1923308_Nikogda_ne_znajesh_gde_okazheshsa_v_budushhem_Ni_s_kem_kontaktov_ne_rval__Prosvetov_o_vozmozhnom_prodolzhenii_karjery_v_CSKA
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1923308_Nikogda_ne_znajesh_gde_okazheshsa_v_budushhem_Ni_s_kem_kontaktov_ne_rval__Prosvetov_o_vozmozhnom_prodolzhenii_karjery_v_CSKA
https://www.sports.ru/hockey/1115339457-prosvetov-ne-isklyuchaet-chto-perejdet-v-czska-eto-odin-iz-luchshix-kl.html


 

 

Думаю, с учетом возраста Тарасенко хотелось бы получить контракт минимум на 
три-четыре года. И та ситуация, которая была в этом году на рынке, для него не 
подходила. Поэтому он, поменяв агентов в это межсезонье, решил использовать 
возможность год поиграть в Канаде. Новый этап, новый вызов. Соглашение с 
"Оттавой" подразумевает полный запрет на обмен, плюс он гарантированно 
заработает $ пять млн. 
Тарасенко будет необходимо сыграть на своем высоком уровне для того, чтобы 
в дальнейшем либо продолжить выступать за "Сенаторз" и помогать команде 
бороться за плей-офф, либо искать другие варианты обеспечить себе 
долгосрочный контракт. С его приходом у команды есть два качественных звена. 
Понятно, что с таким составом они должны не только бороться, но и решить 
вопрос попадания в плей-офф. 
Увеличится ли число болельщиков "Оттавы" в России, в данный момент говорить 
трудно. Многое будет зависеть от результатов и от игры Владимира в Канаде. 
Но однозначно к "Сенаторз" теперь будет более пристальное внимание со 
стороны российских болельщиков и специалистов. Хотелось бы пожелать, чтобы 
для Владимира этот сезон получился успешным в плане реализации всех своих 
возможностей и проявления своего мастерства". 

https://www.championat.com/hockey/news-5187367-prilichnyh-variantov-u-vladimira-
ne-nashlos-konkov-o-kontrakte-tarasenko-s-ottavoj.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 29 июля 2023 

К заголовкам сообщений 
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https://allhockey.ru/news/show/484947-Kon_kov_o_Tarasenko_v_Ottave_vidimo_prilichnyh_variantov_ne_nashlos

